



DICCIONARIO ESPAÑOL

Danilo Noreña

INTRODUCCIÓN

amp.significadode.org es un proyecto de diccionario abierto que, a parte de poder consultar significados de palabras, ofrece además a sus usuarios la posibilidad de incluir nuevas palabras o matizar el significado de palabras ya existentes en el mismo. Como es comprensible este proyecto sería imposible de llevar a cabo sin la estimable colaboración de la gente que nos sigue en todo el mundo. Este e-Book, por tanto, nace con la intención de rendir un pequeño tributo a todos nuestros colaboradores.

Danilo Noreña ha contribuido al diccionario con 34676 significados que hemos aprobado y recogido en este pequeño libro. Esperamos que al lector le sea de mucho valor y si le resulta útil o quiere formar parte del proyecto no dude en pasarse por nuestra web, estaremos encantados de recibirle.

Grupo de Trabajo
amp.significadode.org

aclamaba

Es una inflexión de aclamar. Quiere decir vitorear, ovacionar, aplaudir, vivir, homenajear.

aclamaremos

Es una inflexión de aclamar. Significa vitorear, ovacionar, aplaudir, loar, homenajear, ensalzar, exaltar.

aclamatorio

Acto mediante el cual una persona es homenajeadada, loada, ensalzada, ovacionada, aplaudida, vitoreada.

aclamis

Es una palabra en latín que quiere decir aclama, aclamación.

aclamó

Es una inflexión de aclamar. Quiere decir vitorear, aplaudir, loar, homenajear, ovacionar.

aclareamientos

Plural de aclaramiento. Es la acción de volver más claro algo con un tinturado. Volver más claro el cabello. También puede significar despejar, abrir, clarear, esclarecer, explicar. En Ciencias Forestales, entresacas (aclareamientos del bosque) o reducción de la densidad de siembra. Despeje, aclareo, clareo.

aclarativo

Quiere decir que explica, amplía o aclara algo. Que facilita ser entendido.

aclareos

En Colombia aclareos es lo mismo que entresacas. Es una actividad en materia forestal consistente en eliminar especies no útiles o comerciales en un bosque artificial. Disminuir la espesura o densidad de un bosque.

acleidense

Quiere decir que carece de clavícula. En Zoología hace referencia a los animales mamíferos que tienen los omóplatos desconectados (suelos o aislados), lo cual les permite dar unas zancadas muy largas al correr, como por ejemplo los gatos, los perros y los demás felinos.

acles

En Colombia ACLES es la sigla de la Asociación de centros de lenguas en la enseñanza superior. Es una dependencia de la Universidad Nacional de Colombia y tiene como fin, e promover el aprendizaje y la docencia de las lenguas modernas en el ámbito de la Enseñanza Superior. Nombre de unas pruebas de Certificaciones en idiomas.

aclifodonte

Es un término técnico en zoología para designar animales ofidios que no tienen dientes acanalados para inocular un veneno. Dientes sin surcos o canales. Aglifos o Aglifas.

aclimatación

Es el periodo de adaptación que tiene o requiere un organismo para tolerar las condiciones que tiene un ambiente extraño al suyo. Adaptación, tiempo requerido para familiarizarse, acostumbrarse, habituarse.

aclimatan

Es una inflexión de aclimatar o aclimatarse. Quiere decir adaptarse al clima de un ambiente nuevo para un ser vivo.

aclis

Es el nombre de un género de moluscos y caracoles marinos muy pequeños. pertenecen a la familia Eulimidae. Nombre de una diosa griega, que era presuntamente hija de Caos y Nix (La Noche). Era la diosa del sufrimiento, los venenos y la niebla de la muerte.

aclínico

Quiere decir sin inclinación. En geografía es un lugar donde es nula la inclinación magnética.

acluecarse

Acluecarse o encluecarse en Colombia quiere decir perder la cordura, volverse loco, chiflarse. También es mantenerse encerrado en la casa por cualquier motivo y con la intención de no dejarse ver de los demás.

acme

Acme es una palabra de origen griego que significa lo más alto, cumbre, apogeo. En las caricaturas de la Warner Brothers se dice que es la sigla de American Company that Makes Everything (Compañía Americana que hace cualquier cosa o que hace de todo).

acmelia

Es el nombre de un aceite muy suave utilizado en cosmética. Es de origen vegetal y se utiliza para suavizar la piel. La Acmelia o Acmella es una planta y también del género botánico al que pertenece y es de la familia Asteraceae. Es originaria de Brasil y del Perú Amazónico. También se conoce como planta de los dientes, hierba de los dientes o paracress.

acmosporio

El término correcto es atmosferio. Quiere decir que produce semillas de partículas muy finas. Con semillas en forma de vapor. Hace referencia más que todo a mohos o a algunos hongos.

acné

Es el nombre de una afección que se sufre en la piel debido al taponamiento de folículos pilosos con mugre, polvo, células muertas o grasa. Se nota por la aparición especialmente en la cara o la espalda de granos, puntos negros o comedones. En muchos casos llegan a ser dolorosos. El acné se presenta mucho en la adolescencia. Barros, granos.

acné juvenil

Es una afección cutánea. que sufren los adolescentes generalmente en la piel de la cara o la espalda y consiste en la formación de barros y espinillas. Granos de la cara. Se debe más que todo a los cambios hormonales.

acnodal

En matemáticas puras, quiere decir relativo al acnodo, punto ermitaño o punto aislado, en el conjunto de soluciones de una ecuación polinómica en dos variables reales.

aco

Aco en Colombia es la sigla de la Asociación Colombiana de Ornitología. Aco, es el nombre de una localidad colombiana en el municipio de Prado, Departamento de Tolima. En España es la sigla de Aviones de Comunicación y Observación.

aco

Aco en Colombia es la sigla de la Asociación Colombiana de Ornitología. Aco, es el nombre de una localidad colombiana en el municipio de Prado, Departamento de Tolima. En España es la sigla de Aviones de Comunicación y Observación. Nombre artístico de un actor Colombiano, cuyo nombre real es Heráldico Pérez, Villamizar y que artísticamente se conoce como Aco Pérez.

acobarda

Es una inflexión de acobardar. Quiere decir infundir temor, miedo, amedrentamiento. Atemorizar, intimidar, arredrar, amilanar, achantar.

acobardamiento

Quiere decir temor, miedo, flojera, cobardía. Incapacidad o negación a actuar frente a un reto, riesgo o peligro.

acobardarán

Es una inflexión de acobardar, acobardarse. Quiere decir infundir o tener miedo. Sentir cobardía, tener miedo. Atemorizarse, intimidarse, amilanarse, achicarse, arredrarse, amedrentarse.

acochi

En Chile es la sigla de Agrupación de Conjuntos Folclóricos Chilotes, una organización folclórica y costumbrista.

acocón

Es la sigla de la Asociación de Consumo Consciente. Una entidad que comercia con ropas de segunda y objetos reutilizables en el norte de España. También es el nombre común de una planta de la familia Violaceae. Es una planta herbácea.

acocuyado

De manera coloquial prendido, achispado, alegre por los efectos del licor. Que titila o enciende y apaga una luz, que parpadea. Que parece un cocuyo.

acodaba

Es una inflexión de acodar. En Agronomía y Jardinería es una forma de reproducción asexual de plantas (por acodos). Consiste en doblar y enterrar una rama, para obtener una nueva planta. Esta actividad, también es llamada amorgonamiento.

acodar

En agronomía y jardinería es reproducir las plantas por acodos. Es la acción de cortar ramas o acodos para reproducir una planta de manera mecánica. Insertar ramas en el suelo para que surja una nueva planta. Tipo de reproducción asexual de las plantas. Reproducir.

acodas

Es una inflexión de acodar. Acodar tiene dos significados. Uno es doblar en forma de codo, doblar algo rígido en ángulo recto. Esquinear. En Agronomía y botánica es formar acodos: doblar una rama de una planta, enterrarla (asegurarla en el suelo) con el fin de que forme raíces y después separarla para obtener una nueva planta. Reproducir plantas mediante acodos.

acoderar

Es un término utilizado en marinería. Quiere decir atracar de costado, en particular, a otro barco o embarcación, para que así resulten aparejados, emparejados o ubicados en paralelo.

acodo

En Botánica y Agronomía es una forma de reproducción asexual de las plantas. Consiste en enterrar un vástago o rama de una planta y tan pronto adquiera nuevas raíces se corta y se trasplanta.

acodonte

Es uno de los nombres comunes de un pequeño roedor, conocido también como ratón de hierba. Se encuentra en Brasil y su nombre científico es *Akodon cursor* y pertenece a la familia Cricetidae.

acogedores

Quiere decir agradables, confortables, cómodos. También quiere decir cordial, hospitalario, generoso, protector. Que atienden bien, que agradan.

acogemos

Es una inflexión de acoger. Significa recibir, aceptar, amparar, brindar comodidad, hacer sentir agrado, acomodar, dar hospitalidad, proteger, admitir, refugiar, abrigar.

acogerá

Es una inflexión de acoger. Significa recibir, aceptar, cobijar, amparar, proteger, admitir. Brindar comodidad y confort.

acogida

Es una inflexión de acoger. Quiere decir recibir, amparar, dar bienvenida, aceptar con agrado. Admitir, aceptar.

acoitas

Es una inflexión de acoitar. Quiere decir apurar, acosar, poner en apuros, torturar, afligir. Causar sufrimiento o hacer padecer.

acojinamientos

Es la acción o efecto de acojinar. Quiere decir acolchar. Es rellenar con algodón u otro material suave dos piezas de tela unidas o un mueble. Dar la forma y apariencia de un cojín. Abullonar, esponjar, mullir.

acojinan

Es una inflexión de acojinar. Es lo mismo que acolchar. Es rellenar con algodón u otro material suave dos piezas de tela unidas o un mueble. Dar la forma y apariencia de un cojín. Abullonar, esponjar, mullir.

acolchaba

Es una inflexión de acolchar. Quiere decir mullir, colocar algodón, lana o algo blando entre dos telas. Ablandar, suavizar.

acolchichi

Es un turpial que se encuentra en México que se caracteriza por tener el plumaje negro y el de las alas rojizo. Mirlo de alas rojas. En Colombia también les decimos Caciques de alas rojas. En Nahuatl Acol o tacol quiere decir espalda, hombros y chichiltic rojo. Su nombre científico es *Agelaius phoeniceus*. También recibe los nombres de Tordo sargento, sargento, tordo alirojo, sargento alirojo, turpial alirojo, mirlo alirojo.

acolia

En Medicina es el nombre dado a la ausencia de pigmentos biliares en las heces fecales.

acolitados

Plural de acolitado. En Colombia quiere decir apoyados, subsidiados, encubiertos, alcahueteados, tolerados. Inflexión de acolitar, que significa servir de acólito. Acompañar o apoyar a alguien en algo que no es bien visto o aceptado. Patrocinar o apoyar a otro en algo, tratando de que no se note.

acolitar

En Colombia quiere decir alcahuetear, tolerar, permitir, encubrir. Es hacer de cómplice o de compinche.

acolite

Es una inflexión de acolitar. Quiere decir ayudar en los oficios religiosos. Por extensión en Colombia, es alcahuetear, ayudar, cooperar, tolerar, encubrir, ser cómplice o compinche en algo.

acollarados

Relativo a los animales, especialmente mamíferos o aves, que presentan un collar o franja en el cuello. Para designar técnicamente estos animales se utiliza el prefijo griego Strepto (Por ejemplo para las palomas acollaradas el término es Streptopelia).

acollas emilio

Mejor aún Émile Acollas (o Acollas, Émile), pues es la españolización de un nombre en francés. Es el nombre de un jurista y docente de derecho francés. También es el nombre de una avenida en París. Fue uno de los fundadores de la Liga Paz y Libertad.

acoma

Individuo de la Cultura Pueblo. Es una étnia indígena norteamericana. Así es llamada también su lengua. También son llamados Akomé o A'aku. Quiere decir Pueblo de la Piedra Blanca. Hablan lenguas keres o keresanas. Habitan la región de Nuevo México.

acomayo

Es el nombre de una Ciudad, de un Distrito y de una Provincia en Perú. Hace parte del Departamento de Cusco. También es el nombre de un río y de un valle en esa misma región peruana. En Quechua quiere decir arroyo con harina o arroyo que tiene harina.

acomeditos

Plural de acomedido. En Colombia quiere decir atentos, corteses, solícitos, serviciales, afables, considerados.

acometible

Quiere decir que es posible hacerse, que se puede realizar.

acometida

Es una inflexión de acometer. Quiere decir agredir, embestir, atacar. También puede significar iniciar, empezar, comenzar, emprender. Como sustantivo es la conexión, red, tubo, ducto o cuerda que permite llevar energía o un líquido hasta el punto exacto requerido.

acometidas

En Colombia puede significar tomas o redes que llevan un determinado servicio público hasta un domicilio. Conexiones de una red de servicio público a un cliente o usuario. Que ingresan, llevan o conducen. Conductoras.

acometo

Es una inflexión de acometer. Quiere decir atacar, agredir, arremeter, agredir, asaltar. También puede significar iniciar, emprender, intentar, comenzar.

acomodados

Plural de acomodado. En Colombia quiere decir de buena solvencia económica. Adinerados, ricos, pudientes, opulentos, solventes. También puede significar ordenados, organizados.

aconcagua

El término correcto es Aconcagua. Es el pico más elevado de la Cordillera de los Andes, del Hemisferio Occidental (América) y del Hemisferio Meridional (Sur). Mide 6960,8 metros de altura y queda en Mendoza (Argentina). Es el Pico más alto después de los Himalayas.

acondroplasia

En Medicina es el nombre de una anomalía en el desarrollo corporal de origen genético. Es una clase de enanismo. Se caracteriza por tener cortas las extremidades pero un desarrollo normal de cabeza y tronco. El desarrollo mental es normal, lo mismo que el desarrollo sexual.

acondroplásico

Quiere decir paciente que padece acondroplasia. Relativo a la acondroplasia, que es una anomalía genética que se refleja en un tipo de enanismo. Quien la padece tiene piernas y brazos más cortos, pero el desarrollo de cabeza y tronco, así como el desarrollo mental y sexual son normales.

acongojado

Afectado por algún acontecimiento grave. Que tiene congoja. En Colombia quiere decir desanimado, desmoralizado, consternado, afligido, agobiado, triste. Coloquialmente decimos apachurrado, alicaído.

aconitina

Es un alcaloide muy venenoso que se extrae del acónito, una planta de la familia Ranunculaceae, su nombre científico es Aconitum napellus y se le conoce como matalobos de flor azul o anapelo azul.

acontezcan

Es una inflexión de acontecer. Significa ocurrir, pasar, suceder. Verificarse, producirse.

acontraltados

Plural de acontraltado. Quiere decir que adquieren la entonación de una contralto, uno de los tipos de voz femenina en un coro (el más grave o grueso).

acopaduras

Es el efecto de acopar. Quiere decir podar o recortar las copas de los árboles. Ramas que se cortan de un árbol en las podas o descopes.

acopiador

Quiere decir que reúne, acopia o recoge. Persona que recoge frutos, cosechador.

acopiadores

Plural de acopiador. Quiere decir que reúne, acopia o recoge. Persona que recoge frutos, cosechador. Persona que se dedica a reunir, recoger o acopiar algo, cosechador. Recipiente en el que se recogen cosechas, cosechadora. Centros de acopio.

acopios

Es el nombre que se le da a los centros de acumulaciones de cosechas, generalmente de granos o cereales. Silos.

acoplarse

Quiere decir amoldarse. Juntarse o unirse con precisión.

acople

Acople en Colombia es todo tipo de unión que se utiliza en plomería o mecánica.

acoran

Inflexión de acorar, que significa afligir, acongojar, entristecer, sufrir. También puede significar rematar, descabellar, atronar. En el campo de la Botánica es el deterioro que sufre una planta por acción de fenómenos atmosféricos severos como una helada. Afligen, acongojan, entristecen, sufren.

acorchar

Puede significar perder la sensibilidad de alguna parte del cuerpo. Adormecimiento. En la industria, es la acción de recubrir envases de cristal con laminas de corcho para evitar que se rompan y rieguen su contenido durante el transporte.

acoresis

Es la incapacidad para contener o detener. Podría considerarse como sinónimo de incontinencia si se hace referencia a acoresis de la vejiga o urinaria. La acoresis puede considerarse también como la ausencia de movimiento en el tracto digestivo.

acordio

Es otra forma de llamar a una planta parecida a los juncos, es acuática y que pertenece al Género Acorus. También es una forma de llamar a sus flores. Se les conoce como Cálamos, cañas o cálamos acuáticos. El nombre científico es Acorus calamus y son de la familia Acoraceae. Tiene usos medicinales. Se usa también como material filtrante en tratamientos de aguas residuales lo mismo que el Phragmitis comunis. Antiguamente se clasificaba como un miembro aberrante de la familia Araceae (arácea), pero este término no existe en la taxonomía actual.

acorina

Es el nombre de una sustancia amarga que se extrae de unas plantas acuáticas. Son conocidas como juncos o cañas. Pertenecen al Género Acorus. Planta parecida a los juncos, es acuática y que pertenece al Género Acorus. Se les conoce como Cálamos, cañas o cálamos acuáticos.

acornó

Quiere decir que agarró por los cuernos. También es cornear, dar cornadas, embestir.

acoro

acoro está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Ácoro." siendo su significado: </br>El término correcto es Ácoro, Planta parecida a los juncos, es acuática y que pertenece al Género Acorus. Se les conoce como Cálamos, cañas o cálamos acuáticos. El nombre científico es Acorus calamus y son de la familia Acoraceae. Tiene usos medicinales. Se usa también como material filtrante en tratamientos de aguas residuales lo mismo que el Phragmitis comunis. Antiguamente se clasificaba como un miembro aberrante de la familia Araceae (arácea), pero este término no existe en la taxonomía actual.

acorrala

Es una inflexión de acorralar. Significa encerrar, aislar, rodear, asediar, hostigar, arrinconar, intimidar, atemorizar.

acorralar

Dejar sin opción o sin salida. En Colombia quiere decir encerrar, arrinconar, rodear, aislar, dejar sin salida. También es sinónimo de acosar, hostigar, asediar, intimidar.

acorralé

Es una inflexión de acorralar. Quiere decir arrinconar, encerrar, aislar, rodear, asediar, hostigar, intimidar. Encerrar en un corral o entre un cercados. Dejar a alguien sin opción de escapar o evadir un encuentro.

acorraló

Es una inflexión de acorralar. Quiere decir encerrar, dejar sin vía de escape, Arrinconar, rodear, aislar, hostigar, asediar.

acorruca

Algunos (sobre todo en España) lo utilizan como sinónimo de acurrucarse, que es el término correcto. Es una inflexión de acurrucarse. Significa encogerse, agacharse, recogerse, ponerse en cuclillas, hacer curruca, generalmente por temor o para protegerse de algo externo (frío, ruido, explosión). Tratar de tomar la posición fetal, bien sea de manera horizontal o vertical.

acorrucarse

Ponerse en cuclillas, agacharse. Encoger el cuerpo, doblando las rodillas. Adquirir posición fetal para guarecerse del frío.

acorta

Es una inflexión de acortar. Significa disminuir la longitud, cortar las puntas o los extremos, recortar. También es disminuir un lapso de tiempo. Reducir, achicar, aminorar, encoger, mermar, disminuir.

acortar

Es la acción o efecto de hacer o dejar más corto algo. Recortar, reducir, aminorar, atenuar, achicar, disminuir, encoger, mermar.

acortó

Es una inflexión de acortar. Quiere decir recortar, reducir, aminorar, achicar, disminuir, encoger, recoger, mermar.

acos

En Medicina, ACO o ACOS es la abreviatura o apócope de Superposición de asma y EPOC (del inglés Asthma-COPD Overlap). Se define como la coexistencia en un mismo paciente de tres elementos: tabaquismo, limitación crónica al flujo aéreo y asma.

acosarán

Es una inflexión de acosar. Quiere decir perseguir, acorralar, asediar, amenazar, hostigar, molestar, incomodar. Pedir, solicitar, exigir. Pedir con vehemencia, insistir.

acosaron

Es una inflexión de acosar. Quiere decir asediar, perseguir, amenazar, acorralar, molestar, hostigar.

acosó

Es una inflexión de acosar. Significa fustigar, molestar, incomodar. acorralar, asediar, hostigar, perseguir, amenazar. Aprovecharse de otra persona.

acostadote

Persona recostada pereceando, holgazaneando, haciendo roña, con modorra.

acostaron

Puede significar descansar, dormir. Tender, recostar, yacer, tumbar, extender. Es una inflexión de acostar. Quiere decir colocar de manera horizontal algo sobre el suelo o una superficie plana.

acostumbraba

Es una inflexión de acostumbrar o acostumbrarse. Quiere decir usar, utilizar, tener por hábito, frecuentar, familiarizar, amoldar, aclimatar. Convertir en usual, corriente o rutinario.

acostumbran

Es una inflexión de acostumbrar. Significa usar, utilizar. Que es lo usual, frecuente, corriente, normal, habitual, rutinario. Que se adaptan.

acotación

Quiere decir aporte, apunte, nota. Es la acción o efecto de acotar. Quiere decir aportar, apuntar, apostillar, anotar, decir.

También significa limitar, localizar, ubicar, cercar, delimitar.

acotar

Tiene varios significados. Limitar, cercar, delimitar, enmarcar. También es podar ramas secundarias de un árbol. Notas que se colocan al margen de un escrito. Apostillar. En Colombia también como sinónimo de decir, aportar, agregar, adicionar. Ampliar datos sobre algo de lo que se habla o se trata.

acotas

Es una inflexión de acotar. Quiere decir cercar, delimitar, dimensionar, establecer límites o parámetros. Deslindar o demarcar. En Colombia también significa aportar, pronunciarse, establecer criterio y agregar datos o información a algo que se conoce por todos.

acotillo

Nombre que se da a un martillo de cabeza gruesa y mango corto que utilizan los herreros. En Colombia es uno de los nombres que se da a un árbol. También se le conoce como Abujo, achiote, ? achiotillo, urucú, rocú, onoto, bija o benis. Su nombre científico es *Bixa orellana* y pertenece a la familia

acotlanas

Es el nombre de una tribu indígena mexicana del Estado de Chihuahua.

acoto

Inflexión de acotar. Significa cercar, delimitar, circunscribir, limitar, vedar, fijar. También puede significar decir, pronunciarse, anotar, señalar, apostillar.

acovachado

Acovachado quiere decir enconchado, agachado para protegerse, encorvado hacia adelante. Quiere decir también que tiene forma de una covacha (despectivo de vivienda y de cueva).

acoyapa

Es el nombre de un pueblo en Nicaragua, Es también denominada Acoyapán por sus propios habitantes. Es un municipio nicaragüense, en el Departamento de Chontales. La palabra de origen Nahuatl, significa Lugar ubicado en lo alto.

acoyar

El término correcto es acollar con ll. Quiere decir abrazar por el cuello, agarrar por el cuello. Puede ser abrir las patas un animal para agarrarse firmemente de un tronco. También es arrimar tierra o abono al pie o cuello de un árbol o una planta. También significa taponar o rellenar las rendijas de una lancha con estopa o lona.

acoyo

Es una planta de la familia Piperaceae. Se usa como condimento. Su nombre científico es *Piper auritum*. Se le conoce con otros nombres comunes como: Acuyo, hierba santa, alaján, momo, tlanepa o piper.

acozoal

acozoal está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Ocozoal" siendo su significado: </br>El término correcto es Ocozoal. Es uno de los nombres que en México le dan a la serpiente cascabel. Reciben otros nombres

como Cascabeles, Crótalos, Sonajeras, víboras de foseta. Son serpientes muy venenosas de la familia Viperidae. Existen en toda América y son unas 151 especies y pertenecen al género Crotalus.

acólita

Mujer o niña que colabora en los oficios religiosos. Femenino de acólito o monaguillo. Monaguilla. En la Iglesia Católica, según el Consejo Pontificio para la Interpretación de los Textos Legislativos y confirmado por Juan Pablo II, pueden existir monaguillas o acólitas, como ayudantes temporales en los servicios del altar.

acólito

Quiere decir el que sigue o acompaña. Pequeño monje. Niño que usa sotana y ayuda al sacerdote durante la misa. Monaguillo.

acón

Nombre de un líder de los senones en la Galia, que incitó a su pueblo a revelarse contra Julio César. También es una forma caribeña, de llamar una pequeña barca de trasiego o descarga. Por lo general es chata.

acónito

Es el nombre común de una planta venenosa. también se llama así la sustancia venenosa que se extrae de ella. Su nombre científico es *Aconitum napellus* y pertenece a la familia Ranunculaceae. También es denominado anapelo azul, anapelo de flor azul, matalobos de flor azul.

acp

En Colombia es la sigla de Asociación Colombiana del Petróleo. Asocia todas las compañías que laboran en Colombia en el campo petrolero.

acra

El término correcto es Acra. Es la mayor ciudad y a la vez la Capital de Ghana. En lengua acana quiere decir hormigas, hormiguero. Se suele escribir también Accra.

acrab

Es una palabra de origen Árabe que significa alacrán. Es el nombre de una estrella que pertenece a la Constelación Scorpio (Escorpión). También es conocida como Beta Scorpis o Beta Scorp. Otro nombre que recibía por los griegos era Graffias, que significa pinzas del cangrejo.

acranio

Quiere decir que no tiene cráneo, que no tiene el cerebro recubierto de una caja de huesos. Es el nombre de unos animales marinos también llamados leptocardios, cefalocordados o anfioxos. Viven en fondos arenosos, son alargados y la cabeza es larga y en forma de cuerda.

acrantero

Acrantero o acrantera es la españolización de un género de Plantas (*Acranthera*), de la familia Rubiaceae. Son plantas que se conocen como acranteros o acranteras. Quiere decir con estambres que terminan en punta. Son plantas oriundas de India, Malasia y China.

acratáfilo

Quiere decir que es amigo de la anarquía o el desgobierno. Que no acepta autoridad o gobernantes.

acratófilo

Es el nombre que recibe la persona aficionada a tomar vino puro. También podría definirse como amigo de Akratos, que en la Mitología Griega era un semidios, del beber vino sin mezcla. Era considerado como una deidad del exceso festivo.

acre

Quiere decir de sabor u olor rancio. Medida de superficie inglesa, equivalente a 4.046, 85 metros cuadrados. Estado de Brasil, cuya capital es Río Branco. Acre es el nombre de una ciudad costera israelí.

acrecebus

Quiere decir mono de Acre. Acre es el nombre de un Estado de Brasil, cuya capital es Rio Branco. Hace referencia a un mono extinto que existió en esa región y del cual se han encontrado varios restos fósiles.

acrecentadizo

Quiere decir que tiene tendencia a crecerse, a agigantarse, a envanecerse, enorgullecerse, sentirse grande.

acrecentadizos

Que tienen tendencia a acrecentarse. Orgullosos, vanidosos, que se tienden a agrandarse.

acrecentado

Es una inflexión de acrecentar o acrecentarse. Quiere decir que crece, que aumenta su tamaño o su valor. Que aumenta en número.

acrecentarse

Significa agrandarse, agigantarse, amplificarse, incrementarse, aumentarse, mejorar, crecer, aumentar.

acrecienta

Es inflexión de acrecentar. Significa que crece, que se agranda, que aumenta de tamaño o de volumen.

acrecciones

Quiere decir ingresos, adquisiciones. Es la acción o afecto de aumentar los bienes o propiedades. Acreencias.

acreción

En Física es el crecimiento de un objeto o cuerpo por adición de materia, como en los depósitos minerales o los continentes. También en astrofísica es el efecto que se presenta en un agujero negro que continuamente está atrapando materia, radiaciones y energía.

acreditado incorrupto

Son sinónimos de honesto, honrado, probo, íntegro.

acreededor

Persona que tiene derecho a reclamar el pago de una obligación. Persona que ha realizado un préstamo. mercedor, digno de algo. Demandante, solicitante, reclamante, requiriente.

acreencias

Quiere decir saldos a favor, ingresos o pertenencias. Dineros o bienes que se deben recibir, por derecho. Todo lo pendiente de reclamar o exigir.

acrencia

El término correcto es acreencia (con doble e). Quiere decir deuda monetaria que un deudor tiene con su acreedor. Dinero que el acreedor reclama al deudor. Deuda, crédito, débito, compromiso, obligación,

acres

Plural de acre. Es una medida de superficie inglesa que no pertenece al Sistema Métrico Decimal. Equivale a 4046 metros cuadrados, o sea 0,4046 Hectáreas (40,46 áreas). Es una medida agraria menor que la fanegada.

acribillados

Quiere decir eliminados con múltiples disparos. Muertos a ráfagas de balas. Padecer disparos a corta distancia. Es una inflexión de acribillar. Quiere decir herir o matar con múltiples disparos o a ráfagas. También es recibir múltiples picaduras de los mosquitos. Atacar en gavilla o con preguntas a una persona.

acribillar

Acción o efecto de llenar de agujeros u orificios. Quiere decir atacar a balazos de corta distancia. Perforar un cuerpo con múltiples disparos. Coloquialmente asediar o acosar con preguntas.

acribología

Es la ciencia que trata sobre la pureza o limpieza de nuestro idioma. Pretende que el uso de las palabras seas el correcto y adecuado y pretende eliminar el mal uso o deterioro de las palabras de nuestro lenguaje. Con la mentira, la desinformación y el deterioro del lenguaje, solo se llega a una fase de falta de comunicación. Mediante la acribología se quiere mantener el uso exacto de los términos atendiendo la etimología de las raíces que la conforman.

acribologías

Plural de acribología. Hace referencia a la propiedad del buen uso de las palabras y de la pureza de estilo. Uso exacto de los términos en un escrito. Uso adecuado del léxico.

acricionadas

Quiere decir dirigidas, encaminadas, orientadas, encarriladas.

acricionar

Mecanismo de movimiento, accionar, hacer mover hacia el lado que queremos. Dirigir, encauzar, canalizar, encarrilar, orientar, guiar.

acridio

Un acridio o mejor acrídido, es un insecto que pertenece a la familia Acrididae. Son conocidos también como langostas, tucuras, saltamontes o chapulines. Tienen aparato bucal masticador, por lo que son característicos comedores de hojas. Pueden ser considerados plaga para la agricultura.

acridotheres

Quiere decir cazador de langostas. Es un género de aves de la familia Sturnidae. Se les conoce como miná o miná común.

acridófago

Quiere decir que se alimenta de ácidos o sea de langostas (insectos). Puede ser útil en el control biológico.

acridófagos

Quiere decir que come grillos y langostas. Que come saltamontes. Que come Acríidos.

acrilico

El termino correcto es acrílico, siempre con tilde. Es el nombre de una fibra sintética fabricada a partir del acrilonitrilo. Nombre genérico de una pintura que está emulsionada con un polímero.

acrimonia

Quiere decir acritud, acidez, aspereza, mordacidad, causticidad, sarcasmo. Cualidad de acre, áspero.

acriopsis

Quiere decir semejante a una langosta. Es el nombre de un género de plantas epifitas de la familia Orchidaceae (orquídeas). Antiguamente se denominaba Blume. Solo se encuentran en las Islas del Sudeste Asiático.

acripenne

En Biología y Ornitología es un término para designar las aves que tienen plumas puntiagudas. De plumas que terminan en punta.

acris

Es una palabra de origen latino que quiere decir puntudo, punzante, agudo, picante. Se utiliza en algunas ocasiones como epíteto o complemento de algunos nombres científicos, como por ejemplo en *Ranunculus acris*, que es el N.C. de una planta venenosa conocida como botón de oro o hierba belida. Tiene usos medicinales y pertenece a la familia Ranunculaceae.

acrisio

Quiere decir falta de juicio. En la Mitología Griega fue un rey de Argos. Hijo de Abante y Aglaya o Aglaye ("Brillante"). Mantuvo una lucha constante con su gemelo Preto, aún desde el vientre de su madre..

acrisolan

Es una inflexión de acrisolar. Significa depurar, refinar, aquilatar, purificar, sanear.

acrisolar

Quiere decir ponderar, valorar, refinar, aquilatar, depurar, limpiar, resaltar. Hacer ver como un crisol. Hacer que brille, hacer notar, dar notoriedad. Dar calificación de intachable o de íntegro.

acrisolás

Es una inflexión de acrisolar. Quiere decir aquilatar, valorar, refinar, depurar, presentar o dejar sin mancha o tacha.

Limpiar, poner a brillar, dejar reluciente.

acristianas

Es una inflexión de acristianar. Significa volver cristiano, convertir al cristianismo, catequizar.

acristianó

Es una inflexión de acristianar, volver cristiano. Quiere decir convertirse al cristianismo o convertirse al catolicismo. En Colombia también se utilizaba antiguamente como sinónimo de educar, culturizar, civilizar, refiriéndose a la transformación de un indígena "salvaje" a ser católico e instruido. Dar a conocer la Doctrina Cristiana o la fe Católica. Por otra parte, en el argot futbolero actual, puede significar jugar o comportarse como Cristiano Ronaldo.

acriticismo

Movimiento que promueve prescindir de la crítica. Que no tiene crisis, que está en calma. Mantener una actitud irreflexiva y acrítica. Puede considerarse una forma de positivismo.

acriviola

Es uno de los nombres comunes de una planta ornamental herbácea. Es conocida por los jardineros con muchos otros nombres como por ejemplo: capuchina, canarios, taco de reina, espuela de galán, mastuerzo, flor de la sangre, pelonchili, llagas de Cristo, marañuela, mastuerzo de Indias, pelón. Su nombre científico es *Tropaeolum majus* y pertenece a la familia Tropaeolaceae. Tiene flores llamativas. Es originaria de América.

acrídido

Insecto que pertenece a la familia Acrididae. Son los mismos chapoles, langostas, saltamontes o grillos. Son insectos saltadores y muy voraces. Poseen aparato bucal masticador y grandes antenas.

acro

Es un prefijo griego que significa al extremo, en lo más alto. Extremidad, punta, extremo, alto, cima, altura, cumbre. En Medicina se utiliza para referirse a las extremidades.

acroa

Era el nombre de un grupo indígena y de una lengua extinta de Brasil. Se encontraban en las cercanías de Parnaíba y del Paranaíba en Bahía.

acroama

Es un término en latín, derivado del griego antiguo que quiere decir "escuchó algo". Declamación o discurso retórico. Enseñanza esotérica que no debía escribirse. Puede significar concierto, música instrumental.

acroamático

Quiere decir que no tiene color. Que trasmite la luz blanca, sin descomponerla en los colores del arco iris. Enseñanza oral o narrativa.

acrobatas

Persona que hace ejercicios de equilibrio y agilidad con mucha facilidad. Cirquero. Persona con mucha flexibilidad. Contorsionista.

acrobatas

Persona que hace ejercicios de equilibrio y agilidad con mucha facilidad. Cirquero. Persona con mucha flexibilidad. Contorsionista.

acrochordus

Quiere decir que tienen una cuerda, tendón o nervio en la parte más alta. Es el nombre de un grupo de serpientes, por lo general acuáticas (Nombre del género y pertenecen a la familia Acrochordidae). Tienen un pliegue ventral que les facilita la natación.

acrofobia

Quiere decir temor patológico a las alturas. Se manifiesta frecuentemente con vértigo.

acrogamia

En Botánica es un tipo de fecundación. Es sinónimo de porogamia. Consiste en una fecundación donde el tubo polínico penetra por el micrópilo del rudimento seminal. Se forma con las raíces griegas Akros (extremo) y gamos (unión, matrimonio).

acromial

Es un término de Anatomía y Medicina. Quiere decir relativo al acromion (que a su vez quiere decir parte alta del hombro). Relacionado con el acromion, que es la parte saliente del omoplato o escápula y que articula con la clavícula. También se puede utilizar en este sentido, el término acromiano. Que concierne al acromion.

acromiales

Plural de acromial. Relativo al acromion o que pertenece a él. Que hace referencia a la parte de la escápula en forma de saliente en la parte superior y externa del hombro. Ligamentos o tendones de los hombros. Que unen la parte externa del omoplato y la clavícula.

acromiones

Es el plural de acromion. Es la parte extrema del omóplato, donde descansa la punta de la clavícula.

acromía

Quiere decir sin color, decoloración, pérdida del color o de la pigmentación. Manchas blancas de la piel, que aparecen por falta de algunas vitaminas en la vejez.

acronimias

Quiere decir recortes de palabras. Proceso lingüístico de conformar palabras haciendo recortes de otras, formación de abreviaturas, acrónimos, apócope o siglas. Se pueden formar solo con la letra inicial o con sílabas.

acronía

acronía está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Acronia" siendo su significado: </br>El término correcto es Acronia (es una palabra en latín y no tiene tilde). Es un nuevo Género de Orquídeas que se encuentran desde México hasta Brasil. Sustituye al antiguo subgénero llamado Acianthera del Género Pleurothallis. Fue restaurado el nombre Acronia en 2006 por el notable botánico estadounidense Carlyle August Luer.

acronías

El término correcto es acronias, sin tilde. Es el plural de acronia. Acronias es la forma común de llamar a un nuevo género de orquídeas, que se encuentran en Centroamérica, Colombia y Brasil. Antes era denominado *Pleurothallis* y pertenece a la familia Orchidiaceae.

acronoto

Es uno de los nombres comunes de un pequeño mamífero rumiante africano. Se conoce como antílope somalí, antílope enano de Abisinia o dik-dik. Su nombre científico es *Rhynchotragus africanus* y pertenece a la familia Bovidae. El nombre se forma con las raíces griegas Akros (extremo, punta) y y notós (dorso, espalda, lomo). De lomo alargado.

acronotos

Quiere decir de dorso extremo, de dorso muy largo. Es un bóvido africano de gran cornamenta y persistente, es conocido como antílope somalí.

acropaquia

Es lo mismo que dedos hipocráticos, hipocratismo digital, dedos de cuchara o dedos de palillos de tambor. Es un abultamiento de los falanges extremos de los dedos. agrandamiento de los dedos. Generalmente no presenta dolor y lo causa el engrosamiento del tejido debajo de las uñas. Es asociado con dolencias pulmonares.

acrophoca

Género de Pinnipedo extinto ancestro de la actual foca leopardo (*Acrophoca longirostris*). Se encontraron fósiles en Perú y Chile.

acrophyseter

Quiere decir cachalote antiguo o ancestro de los cachalotes. Era el nombre de un extinto cetáceo similar al cachalote y que vivió en el Mioceno.

acropinacona

En Química, es el nombre de una sustancia líquida con olor parecido al alcanfor. Se obtiene al reaccionar acroleína con ácido clorhídrico (por la presencia de Zinc).

acropodio

Quiere decir extremo o punta de los pies, de las patas, de los miembros o las extremidades. Hueso del extremo o punta de una extremidad. Es uno de los nombres que recibe cada una de las falanges o huesos de manos y pies. Es una de las partes del Autopodio (dedos). que a su vez hacen parte del quiridio o extremidad (brazo o pierna). En Arquitectura, bases cuadradas de los extremos de una columna.

acrosoma

Es un pequeño depósito que contiene hialuronidasa. Se encuentra a un extremo de la cabeza de los espermatozoides. La función de esta encima es separar los otros espermatozoides sobrantes del óvulo (huevo fecundado).

acrostianosis

El término correcto es acrocianosis. Es una condición marcada por coloración azulada o púrpura de las manos y los pies, causada por la circulación lenta.

acrostiquia

Era un estilo de arte literario medieval, que consistía en escribir acrósticos.

acrotermo

Quiere decir de temperatura extrema, muy alta. Muy caliente.

acróbata

Persona que hace acrobacias ante el público. Volantinero, gimnasta, equilibrista, malabarista. Persona que camina por la cuerda floja.

acrócomo

Quiere decir de cabellera densa a un extremo o en el extremo. De follaje en la punta. Se puede considerar como sinónimo o un cultismo de melinado, mechudo, de cabellera densa. Que tiene acrocomia. Es una manera de referirse en Botánica a la clase de tallos que tienen las palmeras (un denso follaje o penacho de hojas solo al extremo del tallo)

acrófalo

Quiere decir que tiene un penacho, falo u orificio en el extremo o en la parte posterior del cuerpo (en la punta). Es una manera técnica de referir a un nemátodo. Gusano. Que la cloaca es externa y se encuentra al extremo del cuerpo.

acrófilo

Quiere decir apasionamiento por las alturas. Amigo de las alturas. Pasión por las alturas. Predilección por las personas altas.

acrón

Nombre de un eminente Médico Griego, hijo de Xenón. Nació en Agrigento, en la Isla de Sicilia (que antiguamente se conocía como Acragante). Fue uno de los que atendió la Gran Plaga de la antigüedad. Akron, así con k, es el nombre de al menos 10 pueblos de Estados Unidos.

acrónimo

Es un tipo de palabra que se forma con partes de otras palabras o con sus letras iniciales. Nombre recortado. Sigla, abreviatura.

acrótona

Es el tipo de crecimiento de las plantas en el cual el mayor desarrollo es de un tallo principal sin ramificaciones notorias. Es característico en las plantas rastreras y trepadoras. Bejucos.

acsetic

acsetic está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Ascetic" siendo su significado: </br>El término correcto en inglés es ascetic, que significa ascético o ascética. Hace referencia a la persona que busca su purificación renunciando a los placeres materiales o mundanos. Filosofía y práctica religiosa de los ascetas. Relativo al Ascetismo.

acso

Es el nombre de una prenda de vestir utilizada mayormente por las mujeres indígenas peruanas. La palabra es de origen Quechua. Es una especie de manto o saya muy largo. También es denominado anacu. Manto que usaba la mujer del Inca, manto de la Reina.

acsu

Es un tipo de prenda de vestir femenina de las indígenas en Colombia, Ecuador y Perú. Equivale a la saya o falda y es de tela gruesa o bayetón y muy colorida. Túnica de las collas.

acta est fabula

acta est fabula está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Acta est, fabula, plaudite." siendo su significado: </br>La locución latina completa es "Acta est fabula, plaudite". Se le atribuye a César Augusto en su lecho de Muerte: "He desarrollado bien mi papel? Pues entonces, aplaudid. La mejor traducción es"la función ha terminado, aplaudid".

actea

Actea es la castellanización del término botánico Actaea (Del griego Aktaia que significa costera). Es el nombre de un Género de plantas de la familia Ranunculaceae y se caracterizan por ser plantas netamente de las costas.

acteas

Son plantas generalmente herbáceas que pertenecen a la familia Ranunculaceae. Tienen inflorescencias en Racimo y son propias del hemisferio Norte.

acteopan

Quiere decir "agua que sale del templo" en lengua Nahuatl. Es el nombre de un municipio mexicano en el Estado de Puebla.

actina

La actina es un grupo de proteínas globulares, fundamentales en los citoesqueletos de los Eucariotas.

actinidia

En Botánica es un género de plantas arbóreas de la familia Actinidiaceae. Nombre de una planta de la familia Actinidiaceae. Se encuentra solo en Japón China. Corea e Indochina. Anteriormente se clasificaban en la familia Dilleniaceae.

actinio

Quiere decir de rayos luminosos o lumínicos (raíces griegas), que brilla. Es el nombre de un elemento químico, cuyo Símbolo es Ac y su Número Atómico es 89. Es un elemento inestable y radiactivo.

actinismos

Son las reacciones químicas que generan luminiscencias, que producen efectos lumínicos. Fluorescencias, fosforescencias. La luciferasa (enzima) más Oxígeno genera la bioluminiscencia de algunos seres vivos.

actinomicetas

El término técnico es Actinomycetes. Son bacterias Gram positivas presentes en el suelo que contribuyen en la descomposición de la materia orgánica.

actinopterigio

Actinopterigio, quiere decir con aletas radiadas, con aletas como rayos. Son una Clase de peces que reúne una 27.000 especies. La mayor característica que tienen es la de poseer un esqueleto de espinas óseas en sus aletas.

actinoterapia

La actinoterapia es un tratamiento médico para tratar enfermedades mediante la aplicación de rayos ultravioleta.

actinómetro

Es el nombre de un aparato que sirve para medir la intensidad de la radiación solar. Aparato que mide la intensidad de los rayos del sol. También suele ser llamado piranómetro o solarímetro.

activa

Es una inflexión de activar. Quiere decir accionar, propiciar, impulsar, estimular, manejar, manipular, gesticular, manotear, mover, estimular, acelerar, avivar. agilizar, acelerar. Como adjetivo es sinónimo de laboriosa, efectiva, diligente, hacendosa, dinámica, eficaz, eficiente.

activante

Es una palabra que quiere decir que activa, que prende, que pone el marcha, que hace funcionar. Detonante, activador, encendido. Que es esencial para el funcionamiento o la puesta en marcha de un proceso.

actínidos

Los actínidos o mejor aún actinoides, es un grupo de elementos químicos del periodo 7 de la tabla periódica y se les conoce con el nombre de tierras raras.

acto colectivo

Concentración de gentes con un mismo fin. Acto comunal. En un acto colectivo o de masas participan los seguidores de un partido político, la hinchada de un equipo, un grupo de manifestantes o las barras. Significa que todo lo que hagan o digan es responsabilidad de todos.

actor

Personaje varón. Personaje masculino que ejecuta un rol o papel en una obra de teatro o en una película

actor de reparto

Se usa para designar a actor que interpreta un papel secundario. Actor que participa en una obra sin ser protagonista ni extra.

actor principal

Protagonista principal masculino. Personaje masculino protagonista de una obra.

actoral

Relativo a la actuación o a los actores.

actos

Acción o efecto de actuar. Quiere decir hechos, acciones, maniobras, ejercicios, funciones, procedimientos, obras, ejecuciones, ceremonia.

actóbe

Actobe, no puede ser una palabra del idioma Español y si lo fuera jamás llevaría tilde. Puede ser que pregunten por

Aktobé. De ser así, es el nombre de una Ciudad y de una Provincia en Kasajistán, que también son llamadas Aktyubinsk. En lenguaje Kasajo, quiere decir Colina Blanca.

actriz

Personaje femenino. Mujer que ejecuta un papel o rol en una obra de teatro o en una película. Artista de las artes escénicas.

actriz principal

Protagonista, personaje principal femenino de una obra.

actuaban

Es una inflexión de actuar. Significa proceder, obrar, comportarse, funcionar, trabajar, ejecutar, representar, interpretar, ejercer, intervenir.

actualizo

Es una inflexión de actualizar. Quiere decir colocar un dato o una operación en el modo más reciente o en el que se utiliza en la actualidad. Dejar en modo presente, como se usa en la actualidad. Modernizar.

actuaré

Es una inflexión de actuar. Quiere decir proceder, funcionar, trabajar, conducirse, obrar, ejercer, interpretar, representar, comportarse.

actuario

Es sinónimo de Asesor, consejero. Persona que investida de fe pública interviene en autos procesales. En Colombia les decimos Notarios.

actuó

Es una inflexión de actuar. Quiere decir hacer, proceder, funcionar, trabajar, obrar. También puede ser representar un papel en una obra de teatro, en un programa televisivo o en un filme.

acuache

Persona muy querida y estimada sin ser pariente. Amigo, carnal, acuachi, cuate (Términos de uso en México). Mellizo, gemelo. Para los colombianos es sinónimo de hermano, parce, amiguis, pana.

acuacitas

Plural de acuacita (un mineral). Es el nombre de una clase de cristal de cuarzo. También es llamado cuarzo con ajoíta en rodados. Se utiliza en procesos de sanación. Son transparentes con algunos puntos azules.

acuacite

Acuacite o acuacita es el nombre de una piedra cristalizada. Es el nombre de una clase de cristal de cuarzo. También es llamado cuarzo con ajoíta en rodados. Se utiliza en procesos de sanación. Son transparentes con algunos puntos azules.

acuacito

Es una manera de llamar a la acuacita, que es un cristal de cuarzo.

acuadrillar

Conformar una cuadrilla para actuar en contra de otros. Actuar en gavilla. Agresión que se hace en grupo. Actuar en pandilla. Caterva.

acuafortista

Persona que se dedica al arte del grabado en láminas metálicas, utilizando el método del aguafuerte (preparado de agua y ácido nítrico).

acuagranja

En Colombia es el nombre de una empresa que vende insumos agrícolas y pecuarios, pero que su especialidad es abastecer productos e insumos para acuicultura.

acuario

Es un recipiente casi siempre de vidrio en el que se tienen peces ornamentales. Pecera. También es el nombre de un signo zodiacal que corresponde a quienes nacen entre el 20 de enero y el 18 de febrero. Nombre de una Constelación.

acuariofilia

Es la afición por tener criaderos en acuarios. Cria bajo condiciones controladas en un acuario de peces y otros organismos acuáticos.

acuariófilo

<persona aficionada a la acuariofilia. Persona que gusta de criar peces y organismos vivos en forma controlada en acuarios.

acuarquitecto acuarquitecta

Es un(a) arquitecto (a) calculista. De precisión.

acuatizar

Quiere decir descender y posarse de manera suave, sobre una superficie de agua. Puede ser válido para una aeronave o una ave.

acuárida

Quiere decir relacionada con Acuario, que aparece en el radiante de Acuario, acuario (a). Estrellas fugaces de los amaneceres de mayo. Es el nombre que recibe cada uno de los pequeños meteoros que proceden del Cometa Halley y que caen a la tierra en forma de lluvia, especialmente a finales de abril y comienzos de mayo cada año. Que se forman sobre la posición de Eta Aquaril.

acuáticos

Es el plural de acuático. Quiere decir que vive o está relacionado con el agua.

acucia

Quiere decir rapidez, diligencia, prontitud. Solicitud, prisa.

acucioso

Quiere decir diligente, que actúa con rapidez o prontitud. Veloz, rápido.

acudiciar

Es válido acudiciar o acodiciar. Es una forma usada por campesinos para decir codiciar. Es la acción de anhelar o desear algo con mucha intensidad, llegando a una intensidad malsana. Ansiar, aspirar, ambicionar, variciar.

acudillo

El término correcto es caudillo. Significa Líder, cabecilla, jefe, dirigente, guía, orientador, adalid.

acudir

Quiere decir ir, asistir, presentarse. Normalmente hace referencia a cumplir una citación. Concurrir, apelar, recurrir. También puede significar ayudar, auxiliar, socorrer.

acuerdos

En Colombia los Acuerdos son los fallos en legislación que emite un Concejo Municipal. Dictados o leyes de un municipio.

Convenios, pactos, compromisos, tratados, alianzas, arreglo, negociación, transacción.

Resolución, fallo, dictamen, disposición, armonía, conformidad.

acuerpado

En Colombia quiere decir fornido, musculoso. Que tiene cuerpo grande y músculos desarrollados. Fuerte.

acuerparon

Quere decir que adquirieron mayor masa muscular. Que aumentaron el tamaño del cuerpo o la musculatura con mucho ejercicio y alimentación balanceada. Inflexión de acuerpar o acuerparse.

acuesto

Es una inflexión de acostar. Quiere decir recostar, depositar en una cama para que descanse. Tender o tenderse, extender o extenderse, echar o echarse, yacer, tumbarse.

acuicultor o acuicultora

Quiere decir que tiene cultivos en espejos de agua (puede ser de peces o de plantas acuáticas).

acuicultor, ra

Persona que se dedica a la actividad de la acuicultura. Que cría peces en estanques.

acuicultura

Es la técnica de cultivos en el agua. Hace referencia a cría de peces, moluscos o algas.

acuiferos

El término correcto es acuíferos con tilde. Quiere decir reservorios de agua. Estructura subterránea con altos contenidos de agua. Yacimientos de agua subterránea. Capa del subsuelo con alto contenido de agua.

acuimación

Es un método de manejo para la disposición final de cadáveres. Consiste en sumergir el cadáver en agua con hidróxido de potasio, calentada a unos 180 °C. Tiene la ventaja ambiental de no hacer emisión de humos a la atmósfera.

aculeata

Quiere decir que tiene una espina, que posee espina. Que tiene una aguja, púa o agujón. Hace referencia a un grupo de insectos que modificaron sus hembras el órgano ovopositor por un agujón. Incluye a abejas, abejorros, avispas y hormigas.

aculeolado

En Botánica y Biología quiere decir que tiene aculeolos o sea espinas, púas o agujones. Cubierto de espinas o elementos punzantes.

aculeolados

Plural de aculeolado. En Botánica y Biología quiere decir que tiene aculeolos o sea espinas, púas o agujones. Cubierto de espinas o elementos punzantes. Que pinchan o chuzan.

aculillar

En Colombia quiere decir infundir temor o miedo. Llenarse de miedo o sentir miedo, temor o terror. Sentir pavor. Acobardarse, atemorizarse, amedrentarse.

aculturación

Es un proceso de aprendizaje entre si de diversas culturas o diversos pueblos de diferentes culturas que se encuentran en contacto permanente. Es un proceso de armonización entre diversas culturas que se encuentran en contacto. Para la iglesia católica, proceso de evangelización mezclado con elementos de las culturas americanas o africanas. Proceso de adaptación entre diversas culturas.

acumbente

Es un término utilizado en biología y especialmente en botánica que significa inclinado, reclinado, apoyado, recostado, que descansa sobre.

acumetría

Es un término usado en Otolología, la rama de la Medicina que estudia el sistema auditivo y sus enfermedades. Es un sistema de pruebas de audiometría mediante el uso de diapasones. Técnica audiológica para medir la capacidad auditiva de una persona.

acumetrías

Mediciones que se hacen a los pacientes para conocer su capacidad auditiva.

acuminados

Quiere decir en forma de agujas, puntudos, puntiagudos, filiformes.

acumulación

Es la acción o el efecto de acumular. Significa Apilar, amontonar, acopiar, almacenar, reunir, aglomerar, hacinar,

depositar, agrupar.

acunar

Mecer a un bebé en los brazos para que se duerma. meter un niño en la cuna.

acuosas

Quiere decir que contienen mucha agua. Líquida. húmeda, aguada, jugosa, caldosa, empapada.

acupuntura

Es un tipo de medicina alternativa que consiste en pinchar con pequeñas agujas ciertos puntos especiales del cuerpo, llamados puntos acupunturales repartidos en varios meridianos. Hace parte de la medicina tradicional china.

acurrucado

En Colombia quiere decir con las piernas dobladas o encogidas. Con las piernas flexionadas, con las rodillas dobladas. En sentadilla.

acusando

Es una inflexión de acusar. Quiere decir denunciar, delatar, inculcar, imputar, achacar, revelar, atribuir.

acusetas

Niño que se caracteriza por vivir dando quejas. Que acusa permanentemente a los demás. Soplón, sapo, delator, chivato, denunciante.

acusiocidad

El término correcto es acuciosidad, ambas veces con c. Es la cualidad de actuar con prontitud, con rapidez, con diligencia, pero de manera adecuada. Cualidad del acucioso. Actuar con acucia.

acutotyphlops

Culebras ciegas puntudas. Es un género de serpientes ciegas que pertenecen a la familia Typhlopidae.

acúfeno

Es la sensación de silbidos en los oídos. Tinnitus. También es denominado sibilancia. Zumbido en los oídos. Por lo general es causado por el resfriado y afecciones respiratorias.

acúmara

La Acúmara es un pez de agua dulce de la familia Ciprynidae y su nombre científico es *Algansea lacustris*. Su nombre científico quiere decir que come algas y que vive en lagos o lagunas. En Colombia les decimos Chúbanos.

ad absurdum

También puede ser ad absurdo. Quiere decir por reducción a lo absurdo, por lo absurdo, en contrario.

ad absúrdum

La locución latina correcta y completa es "reductio ad absurdum", sin tilde pues en latín no la hay. Quiere decir "por

reducción al absurdo" y es un método matemático para demostrar si una proposición es válida o no. Se llama también Prueba de Contradicción.

ad aeternum

Es una locución Latina que significa "por toda la eternidad", eternamente o por siempre, para siempre.

ad diem

Es una locución latina que significa plazo perentorio, último plazo. Sin prórroga o dilación, fecha fija. Traduce "al día" o "ese día". Primera parte del nombre de una encíclica del Papa Pío X, cuyo nombre completo es Ad diem illum laetissimum (En ese día más gozoso o Aquel Alegre día).

ad eternum

El término correcto en latín es ad aeternum, que quiere decir por toda la eternidad, para siempre, para la eternidad, a perpetuidad. Se permite usar ad eternum, como variante española.

ad interim

Es una locución latina que quiere decir quiere decir "en tanto", "entre tanto", provisionalmente, mientras tanto (por ahora).

ad kalendas graecas

Es una locución latina que quiere decir "que no ocurrirá nunca", que es imposible que ocurra, no ocurrirá jamás. La traducción literal es "hasta las calendas griegas", pero resulta que en Grecia no existían las calendas.

ad litem

Es una expresión latina usada en Derecho que significa "a efectos del juicio". Tipo de curador designado por un juez, para defender los derechos de un menor, de alguien sometido a interdicción civil o a otra incapacidad o que no se encuentra presente.

ad litteram

Es una locución latina que significa "al pie de la letra", "tal como dice el texto". Exactamente, literalmente, textualmente.

ad portas

Es una locución latina que significa "En la puerta" y que quiere decir que pronto va a suceder, que pronto va a ocurrir. Que acaecerá de inmediato, que pronto ocurrirá. Próximo a iniciar.

ada

En Colombia es una sigla de la Asociación Defensora de Animales. Es el nombre de una empresa aérea Aerolíneas de Antioquia. Es el nombre de una ciudad de Serbia, cerca al río Tisza en la provincia de de Vojvodina. Es también el nombre de una ciudad en el estado de Oklahoma (USA).

adactilia

Es un defecto genético consistente en la falta de los dedos de la mano, con excepción del dedo pulgar. También falta de los dedos en el pie a excepción del dedo gordo.

adagio

Dicho popular, sentencia, refrán, dicho, aforismo, proverbio, máxima, axioma.

adagios

Plural de adagio. Quiere decir dicho popular, sentencia, refrán, dicho, aforismo, proverbio, máxima, axioma. Dichos, refranes, sentencias, aforismos, proverbios, máximas, axiomas.

adalid

Significa quien lidera o comanda. Quiere decir líder, dirigente, guía, caudillo, jefe, capitán, comandante, paladín, cabeza, campeón, as.

adamantinoma

En Medicina, quiere decir tumor muy duro. Es un tipo de tumor óseo, de rara aparición.

adamar

Quiere decir cortejar. Amar con vehemencia o frenesí. Adorar.

adamawa

Es el nombre del Estado más extenso de Nigeria. Su capital es Yola. Debe su nombre a Madibbo Adama, quien fué un líder de la etnia Fulani (musulmana) en contra de los británicos, en el siglo XIX.

adamismo

Doctrina herética que defendía el nudismo y pretendía regresar a la inocencia original del Edén.

adams stokes, enfermedad

Es la pérdida súbita y transitoria del conocimiento o estado de alerta. En algunas ocasiones hay convulsiones. Adams y Stokes son los apellidos de los médicos irlandeses que descubrieron el síndrome. Dura unos pocos segundos y todo vuelve a la normalidad. Colapso. Puede ser causado por problemas cardíacos o por envenenamiento con antimonio.

adanes

Forma genérica de referirse a los hombres, así como a las mujeres se les refiere como evas. Hombres, esposos, maridos, varones.

adapaleno

El adapaleno o adapalene es un medicamento de uso tópico que se emplea en dermatología, especialmente para control del acné. Tiene algunos otros usos en casos de afecciones de la piel. El adapaleno puede generar enrojecimiento de la piel en algunas personas.

adapazari

Es el nombre de una ciudad turca y era el nombre de la provincia de la cual era capital. En la actualidad la Provincia se llama Sakarya, la ciudad mantiene el antiguo nombre y sigue siendo la capital provincial.

adapisoricúlidos

Quiere decir musaraña sin cola o de cola pequeña. Era un tipo de mamífero muy pequeño parecido a las musarañas o

a los erizos actuales y que existió en el Paleoceno. Pertenecía a la familia Adapisoriculidae.

adaptación

Es el proceso que sufre un organismo para asimilar las condiciones de un entorno nuevo al que llega a vivir. Acostumbrarse, familiarizarse, aclimatarse, habituarse, ajustarse, acomodarse..

adaptar

Es la acción de acomodar, adaptar, arreglar. También significa transformar, amoldar. modificar. Adaptarse, quiere decir acostumbrarse, habituarse.

adar

Nombre del sexto mes del Calendario Hebreo Moderno. Quiere decir granero, trilla o nublado. Según la biblia, es el último mes del calendario y significa duodécimo mes.

adarse

Es la costra de residuos salinos que deja en los objetos sólidos el agua del mar al evaporarse.

adax

Es la castellanización de Addax. que es el nombre de un género de mamíferos artiodáctilos de la familia Bovidae. También es el nombre común de una clase de antílope africano., cuyo nombre científico es Addax nasomaculatus. Es una especie que requiere protección dada su escasa población. También es llamado antílope bla,co, Tiene una X blanca en la faz.

adaxial

Quiere decir por encima de, en la parte alta de. La parte de encima o alta de una hoja. Haz.

adazas

Es el plural de adaza. Es una forma de llamar al Sorgo, al Maíz Sorgo y al mismo Maíz.

adámicos

Plural de adámico. Quiere decir relativo a Adán. Adánico. Puede significar primigenio o inicial. Presunto lenguaje que utilizaban Adán y Eva en el Jardín del Edén.

adán

Forma de generalizar al hombre o al género masculino. Nombre del primer hombre creado por Dios, en la Religión Cristiana. Nombre de varón de origen bíblico y hebreo, y que significa "el primer hombre", o "hecho de la tierra por Dios".

adbicar

Quiere decir renunciar, dimitir, abandonar, resignar. Dejar o abandonar un cargo o un título, por decisión propia.

adcrocuta

Quiere decir próximo o cercano a la hiena. Es un género de mamíferos extintos que vivieron en el Mioceno. Pertenecían a la familia Hyaenidae.

addax

Es un género taxonómico de unos antílopes africanos que pertenecen a la familia Bovidae.

addictio

addictio está incorrectamente escrita y debería escribirse como Addictio. siendo su significado:
El término correcto es Addictio. Es una locución latina, usada en derecho. Significa adjudicación, atribución, aceptación. Es el acto mediante el cual el magistrado reconoce al solicitante lo solicitado.

addis abeba

Son términos Amáricos que significan "Flor Nueva". El Amárico es una lengua que se habla en el norte y centro de Etiopía. Addis Abeba, es el nombre de la Capital de Etiopía. Es también la ciudad más populosa e importante.

adductor

El término más adecuado en español es aductor. Es el nombre de tres músculos que el ser humano posee en el muslo. Se pueden denominar aductor largo, aductor medio y aductor corto. Para todos se usa el término aductores.

adecentado

Es una forma de decir que se ha vuelto decente, educado, fino, pulido. Que ha adquirido decencia y educación, que ha mejorado om pulido sus modales. Que ha aprendido etiqueta.

adefágico

En Entomología, es un tipo de alas de los insectos coleópteros que se caracterizan por tener una nerviación bien desarrollada y que sus venas llegan hasta el final y tienen algunas venas transversas (todas gruesas o notorias).

adefecio

adefecio está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Adefesio (con s)." siendo su significado:
El término correcto es adefesio. Es algo mal hecho, de mal gusto, extravagante, trabajo de muy mal aspecto. Armatoste, esperpento, espantajo, birria, hazmerreir, mamarracho, estantigua, facha, engendro.

adefesio

Hace referencia a algo muy feo, de mala apariencia, que no es agradable a la vista. Algo mal hecho o mal elaborado. En Colombia es sinónimo de Mamarracho, esperpento, espantajo, birria,facha.

adeje

Para muchos autores significa macizo montañoso o montañas altas. Es un término de origen guanche. Es el nombre de un municipio y de una zona costera muy turística en Tenerife, en las Islas Canarias (España)

adel

En Colombia ADEL quiere decir Agencia de Desacollo Económico Local. Son entidades económicas mixtas (particulares y estado), de economía social.

adela

adela está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Adela (es nombre propio)" siendo su significado:
Es un nombre de mujer, quiere decir Reina Madre y es de origen germano. En Colombia se usa como apócope del nombre Adelaida.

adelaida

Adelaida es un nombre de mujer de origen germano y quiere decir princesa, descendiente de la nobleza. Se usa como variante Adela, pero este nombre significa Reina madre y también es de origen germano.

Ciudad de Australia, capital del Estado de Australia Meridional.

adelaida de orleans

Adelaida de Orleans fue una Princesa de Sangre en Francia, hermana y consejera del Rey Luis Felipe I de Francia.

Adelaida de Orleans vivió varios años con su madre en Barcelona.

adelaide

Es la versión en inglés del nombre femenino Adelaida, es de origen germano y significa princesa, de la realeza, de origen noble.

Nombre de ciudad Australiana.

adele

Es la versión en inglés y alemán del nombre de mujer Adela, que significa Reina Madre y es de origen Germano.

Nombre de una cantante y compositora inglesa cuyo nombre real es Adele Laurie Blue Adkins. Nombre de un asteroide (812). Inicialmente fue designado como 1915 XV, por los astrónomos. Nombre de un personaje principal de una Ópera de Johann Strauss (hijo), llamada Die Fledermaus (El Murciélago). Nombre de la tercera esposa enl mencionado compositor (

adelfas

Adelfas es el plural de Adelfa. Es el nombre de una planta de nombre científico Nerium oleander de la familia Apocynaceae. Recibe también los nombres de baladre, trinitaria, laurel de flor, rosa laurel o laurel romano.

adelfo

Es un nombre de Varón de origen griego. Significa Hermano.

Si estaban preguntado por una planta adelfo, el término correcto es Adelfa. La planta se llama Adelfa (Nerium oleander), recibe otros nombres comunes como laurel de flor, rosa laurel, baladre, trinitaria y laurel romano. Es de la familia Apocynaceae.

adeliza de lovaina-

También fue conocida como Adela de Lovaina. Era hija de Godofredo I de Lovaina. Fue esposa de Enrique I de Inglaterra, con quien tuvo un hijo llamado Guillermo, que falleció. Dos de sus descendientes fueron Reinas de Inglaterra: Ana Bolena y Catalina Howard (amdas esposas de Enrique VIII)

adelomorfo

Quiere decir que no tiene una forma definida. Se aplica mucho a bacterias u organismos unicelulares. El término es utilizado en Medicina y Microbiología.

adelphicos

Quiere decir sin vestido, sin piel, de piel lisa o también de piel desgastada. Es el nombre de el nombre de un género de culebras, la mayoría inofensivas, conocidas como cavadoras. Pertenece a la familia Dipsadidae.

ademas

Es una inflexión de ademar. Significa colocar ademes o soportes, apalancar las minas. Recubrir un túnel o galería

subterránea con madera para evitar derrumbes a manera de protección. Empernar, entibar. apalancar.

adendum

Es un término en Latín. En Español es más indicado utilizar adendo. En términos de jurídica y derecho, quiere decir adición, añadido, agregado, anexo o incluso otrosí. Es lo que se adiciona a algo que ya había sido pactado y firmado (en un contrato, convenio o acuerdo), pero que por su importancia se considera que aunque no se contempló, es importante incluirlo y aclararlo.

adenectomía

En medicina es extirpar de una glándula o de un ganglio.

adenectomías

Plural de adenectomía. En Medicina es un procedimiento quirúrgico mediante el cual se extirpa un ganglio o una glándula.

adenina

En Química y Bioquímica, es el nombre de una de las cinco bases nitrogenadas de los ácidos nucleicos (ADN y ARN) y del código genético. Naturalmente se encuentra en la cáscara del arroz. Anteriormente era llamada Vitamina B4. Su fórmula química es $C_5H_5N_5$.

adeninas

Plural de adenina. Grupo de sustancias químicas nitrogenadas. En Química y Bioquímica, es el nombre de una de las cinco bases nitrogenadas de los ácidos nucleicos (ADN y ARN) y del código genético. Naturalmente se encuentra en la cáscara del arroz. Anteriormente era llamada Vitamina B4. Su fórmula química es $C_5H_5N_5$.

adenoide

Es un parche de tejido en la parte alta de la garganta (justo detrás de la nariz), que hace parte del tejido linfático y junto con las amígdalas ayudan a eliminar las infecciones y mantienen equilibrados los fluidos corporales.

adenomegalia

En medicina es el término para definir el aumento anormal del tamaño de los ganglios linfáticos, lo cual generalmente va acompañado de cambios en la consistencia.

adenosinas

Son sustancias químicas resultantes de la unión de moléculas de adeninas con anillos de ribosa (también llamada ribofuranosa). Plural de adenosina. Resulta de la degradación de aminoácidos y es importante para la transferencia de energía en los procesos bioquímicos.

adenosintrifosfato

Es el nombre de la principal fuente de energía para la mayoría de las funciones celulares. Adenosín trifosfato o ATF. (En inglés ATP). Es un nucleótido fundamental.

adentrarse

Quiere decir ingresar e ir a lo central o profundo. Avanzar hasta el interior. Entrar, penetrar, ingresar, irrumpir, avanzar,

pasar, profundizar.

adephi

ADEPHI es una sigla de un grupo de psicólogos mexicanos. Adephi, Asesores en Desarrollo Humano en La Paz. Es un centro con mas de 30 años de experiencia en el area de la psicología clinica y laboral,

aderozolas

El término correcto es aderezolas. Quiere decir adornar, aderezar, embellecer, arreglar. Limpiar y arreglar alguna cosa para que resalte su belleza.

adeudo

Es una inflexión de adeudar. Significa deber, tener un crédito pendiente. Que se tiene una deuda.

adéfago

Significa voraz, insaciable.

adén

Es el nombre de una ciudad de Yemén (su capital es Saná). También es el nombre del Golfo que comunica el Océano Índico y el Mar Rojo y a su vez separa a África de la Península Arábiga. Nombre de una Colonia Británica entre 1937 y 1963 en esa misma región.

adhara

También es denominada Aludra, Niu Canis Majoris o 31 Canis Majoris . Hace referencia bien sea a una estrella o a un conjunto de 4 estrellas de la Constelación del Can Mayor. Es palabra de origen Árabe que traduce "La Virgen" o "Las Vírgenes".

adherente

Sustancia que sirve para pegar o unir. Pegamento, adhesivo. Requisito indispensable o necesario para un trámite. En Colombia también significa adepto, partidario, afiliado, persona que adhiere o apoya una causa o doctrina. Fanático.

adhiero

Es una inflexión de adherir, adherirse, Quiere decir estar de acuerdo, apoyar lo que dice o expone otro, unirse, afiliarse, asociarse, aprobar, ratificar, juntarse, pegarse, sujetar.

adicto

Persona que tiene por hábitos o costumbres peligrosas o también dañinas para su organismo y que le es difícil prescindir de ellas. persona que consume habitualmente drogas o estupefacientes. Que depende de algo vicioso o de un hábito o costumbre. Quiere decir que padece o sufre de adicción. Puede considerarse como sinónimo de fiel, leal, devoto, dedicado, apegado. También es sinónimo de partidario, admirador, incondicional, secuaz, seguidor. En algunos casos se considera también sinónimo de enfermo.

adilophontes

Quiere decir con adornos en el cuerpo o en los dientes. Fué un género de mamíferos carnívoros llamados osos-perros del Oligoceno y el Mioceno.

adinerarse

Quiere decir conseguir u obtener dinero. Acción o efecto de adquirir dinero. Apertrecharse, acomodarse, enriquecerse, acaudalar, acumular, solventarse, cuadrarse, organizarse, proveerse.

adinotherium

Quiere decir bestia de dientes curvos. Era el nombre de un mamífero extinto que vivió en el Mioceno y que se parecía a los actuales hipopótamos. Era pariente del Toxodon.

adiós

Es una palabra que se utiliza como despedida. También es un saludo muy ligero que se utiliza entre dos personas que no se detienen a conversar. Nombre de varias canciones románticas. Palabra que denota la finalización de una conversación. En muchos casos quiere decir vete. Chao.

adipocira

Es una sustancia grasosa que se presenta en la descomposición de cadáveres expuestos a una alta humedad (náufragos o cuerpos enterrados en suelos muy húmedos). Grasa cadavérica.

adiposidad

Es la propiedad, cualidad o tendencia a acumular grasa. Profusión de tejido adiposo o acumulación de gordos o grasas.

adiposo

Quiere decir que contiene grasa. Que contiene lípidos. Tejido que contiene grasa. En Colombia le decimos gordana, parte grasosa del cuerpo.

adipoyetica

adipoyetica está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Adipoyética" siendo su significado: </br>Es la función del organismo que permite el almacenamiento de grasas producto del metabolismo de glúcidos, lípidos y próticos. Formación del tejido adiposo.

adipsi

ADPSI es la sigla de una asociación en Elche, España. Es la sigla de la Asociación de Discapacitados Psíquicos Límite y Ligeros. Si fuese un error de escritura, adipsia es la falta de sed.

adipsia

Es un la carencia de sed en tiempos prolongados. Se considera una patología y es muy inusual.

adiscado

Quiere decir que tiene forma de disco o de plato. Que tiene forma circular. Platiforme, circular, redondo.

aditamento

Quiere decir algo que se adiciona a un aparato para que funcione bien o mejor. Adminículo, accesorio, complemento.

aditivo

Quiere decir que se agrega o adiciona. Sustancia que se aplica a un motor, bien sea al combustible o al lubricante, para

obtener mayor rendimiento

adivas

Es el plural de adiva. Es la referencia o marca de unas motos ligeras (scooters o mejor escúteres) que fabrica BMW. Es otro nombre común que se le tiene al chacal, del cual existen tres especies: el dorado, el de lomo negro y el rayado.

adjunción

Quiere decir puente, unión, agregación o enlace. En Literatura y Gramática es lo mismo que zeugma o ceugma. Es una figura retórica de omisión.

adjunto

Quiere decir que está junto a otra cosa, o que va con ella. Que está con otro al que acompaña o le ayuda. Que comparte la actividad y le ayuda.

adlai

Es un nombre de varón de origen Hebreo y Bíblico. Quiere decir Dios es Justo o Justicia de Dios. Nombre del Padre de Safat, según la Sagrada Biblia y abuelo del profeta Eliseo. .

adlitteram

Lo correcto es "Ad litteram". Es una locución latina que quiere decir "al pie de la letra", "tal como dice el texto". Exactamente.

admete

Nombre de dos personajes en la Mitología Griega. Una es Admete, Admeto o Admeta, que era una Oceánide, hija de Ponto y Talasa los dioses del mar. También Admete era una Princesa de Argos, hija del Rey de Argólida Euristeo (Micenas). En el noveno trabajo de Hércules, consiguió el Cinturón de Hipólita (Reina de las Amazonas, hija de Ares y Otrera) para Admete. Nombre de un asteroide.

admeto

En griego quiere decir altivo, indómito, salvaje, fiero. Admeto fue uno de los Argonautas. en la mitología de la antigua Grecia. Se casó con Alcestis y tuvo 3 hijos..

adminículo

Quiere decir algo que se adiciona a un aparato para que funcione bien o mejor. Aditamento, accesorio, complemento.

admisiones

Acción y efecto de admitir. Significa aceptar, aprobar, recibir, consentir, reconocer, tolerar, permitir. Época de ingreso.

adnato

En Botánica quiere decir adherido, unido, inseparable.

adni

En Medicina es el nombre de un estudio multicéntrico que se realiza con el ánimo de tratar y mejorar el Alzheimer. Es la

sigla de Alzheimer's Disease Neuroimaging Initiative, que traduce Iniciativa de neuroimagen de la enfermedad de Alzheimer. También es usado como nombre de mujer (que es poco usado).

adobaduras

Son las carnes que han sido sometidas a un adobo antes de la preparación. Las adobaduras generalmente se hacen de un día para otro. Acción y efecto de adobar. El objeto es que las carnes se impregnen de los sabores de los condimentos.

adobera

En Colombia le decimos adobera al cajón metálico o de madera que sirve de molde para hacer adobes. Persona o lugar dedicado a hacer adobes.

adobos

Preparados de especias que se utilizan para dar sabor a las comidas, Preparados para adobar o condimentar. Guisos, aliños.

adoc

La forma correcta es Ad hoc. Es una locución latina que quiere decir que es el apropiado o indicado. Que se nombra por sus capacidad y méritos. Por honor.

adolat

Es una palabra en uzbeko que significa justicia.

adolescencia

Es una etapa en el desarrollo humano, posterior a la niñez y anterior a la adultez. Juventud, pubertad. Se puede considerar entre 12 y 18 años. Cualidad del adolescente.

adolescente

Persona que está en la adolescencia. Que se encuentra en el período de desarrollo que sigue a la niñez y es previo a la adultez. Joven, muchacho, mozo. Que está en maduración o en desarrollo.

adolorido

Dícese de la persona que siente o padece un dolor. Nombre de una canción ranchera mexicana muy popular.

adonis

En la Mitología Griega, amante de Afrodita. Hombre joven de belleza muy pronunciada. Bello, guapo, lindo, hermoso. Nombre de una antigua ciudad de Turquía, que también era denominada Abobas. Pertenecía a la región de Panfilia.

adopciones

Asumir responsabilidades por decisión propia. Es la acción o el efecto de adoptar. Tomar para sí. Significa proteger, amparar, recoger, prohijar, apadrinar, asumir, aceptar, tomar, adquiriracoger.

adoquinado

Camino o sendero construido con piedra labrada en forma de ladrillo. Material pétreo que se utiliza para empedrar

caminos y senderos. Clase de ladrillo que se usa de canto para cubrir el suelo. Empedrado.

adoquinar

Es un sistema de construcción de pisos, senderos, andenes, calles o carreteras colocando una capa de adoquines que pueden ser de barro cocido o de concreto (cemento). Es un trabajo dispendioso pues se debe hacer manualmente. Enlozar, empedrar.

adoquines

Plural de adoquín. Piedra labrada en forma de ladrillo que se utiliza para cubrir caminos y senderos. Clase de ladrillos que se utiliza para hacer vías o caminos.

adoquín

Piedra labrada en forma de ladrillo, que se utiliza para empedrar caminos y senderos. Clase de ladrillo que se usa de canto para cubrir el suelo. Empedrado.

adormidera

Es otro de los nombres comunes de una planta. También es denominada almidera, amapola, amapola real, cascal, dormidera. Su nombre científico es *Papaver somniferum* y pertenece a la familia *Papaveraceae*. No debe confundirse con la dormidera o sensitiva, cuyo nombre científico es *Mimosa pudica*, de la familia *Fabaceae*.

adormidera blanca

Es el nombre de una planta que también es llamada amapola real, cascal, papoya, papola. Contiene poderosos alcaloides. Pertenece a la familia *Papaveraceae* y su nombre científico es *papaver somniferum*.

adormidera o bobolones

Son dos de los nombres comunes, entre los muchos que recibe la dormidera, una planta muy común. También se conoce como ababolones, amapola, cascal, opio, papaver. Su nombre científico es *Papaver somniferum* y pertenece a la familia *Papaveraceae*. De ella se pueden extraer varios alcaloides, entre ellos el opio y sus derivados. Para la medicina y la industria farmacéutica se obtienen analgésicos muy potentes.

adormiladas

Quiere decir somnolientas, con sueño.

adormilado

Persona que tiene sueño, puede ser por no haber dormido, por mucho cansancio o por el sopor. Que tiene sueño, que tiene modorra. Adormecido. somnoliento, amodorrado.

adormilados

Quiere decir entrecerrados, que reflejan somnolencia. Amodorrados, aletargados. Ojos gachos.

adormimiento

Es sinónimo de adormecimiento. Entumecimiento, hormigueo. Es un síntoma precursor de varias enfermedades.

adormina

Es otra de las maneras de llamar a una planta, más conocida como ababolón, amapola real, amapola, adormidera, adorminera, cascal, papola o dormidera. Su nombre científico es *Papaver somniferum* y pertenece a la familia *Papaveraceae* (género *Papaver*). De su latex exudado se puede obtener el opio.

adosado

Es una inflexión de adosar. Significa Acercar, arrimar, unir, apoyar, juntar, yuxtaponer, aproximar, avecinar.

adón

En lengua Semita, significa Poderoso, Señor, Patrón. Nombre de un Santo de origen español, nacido en Badajoz. También era conocido como Atón de Pistoia. Algunos dicen que San Adón era italiano y nacido en Toscana.

adóxaceas

Es la españolización del nombre científico *Adoxaceae*, que es el nombre de una familia de plantas angiospermas que posee cinco géneros: *Adoxa*, *Sambucus*, *Sandoxa*, *Tetradoxa* y *Vibumum*

adportas

adportas está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Ad portas" siendo su significado: </br>Ad portas o adportas, es una locución latina que significa "en la puerta". La solemos utilizar para denotar la cercanía a obtener un logro, la inminencia de llegar a una meta u objetivo. Proximidad.

adquirente

Persona que adquiere u obtiene algo. Que logra conseguir algo que se a propuesto o necesitado.

adra

Es el nombre actual de Abderas. Nombre actual de un municipio español en la provincia de Almería. Es también el nombre de una Agencia española de Ayudas Humanitarias. También es el nombre de una escuela de danzas en Bogotá.

adramitena

Relativo a Adramitio, que es de Adramitio. Adramitio era un golfo y un pequeño puerto Romano en Grecia (Provincia de Misia). Se denominaba así también a un tipo de embarcación utilizada en esa zona durante esos tiempos. Actualmente se denomina Edremit. .

adrastea

Personaje de la mitología griega. Era una ninfa cretense, hija del rey Meliseo. Nombre de la cuidadora de Zeus en su infancia. Nombre de una de las lunas o satélites de Júpiter. Nombre de un asteroide. También era el nombre de una ciudad griega antigua, que estaba ubicada en Misia.

adrasté

Era otro nombre con el que se conocía a Adrastea. Personaje de la mitología griega. Era una ninfa cretense, hija del rey Meliseo. Nombre de la cuidadora de Zeus en su infancia. Nombre de una de las lunas o satélites de Júpiter. Nombre de un asteroide. También era el nombre de una ciudad griega antigua, que estaba ubicada en Misia.

adrede

Quiere decir expresamente, ex profeso, intencionalmente, aposta, deliberadamente, con toda intención,

adrenalectomia

adrenalectomia está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Adrenalectomía." siendo su significado: </br>Es un procedimiento quirúrgico mediante el cual se extirpa la glándula suprarrenal. El término completo es adrenalectomía laparoscópica, se realiza generalmente cuando hay algún tumor en la glándula.

adreño

Quiere decir que es nacido, residente o relacionado con Adra, en España. Anteriormente se les decía Abderitanos, pues el pueblo se llamaba Abderas. Adra es un municipio en la Provincia de Almería, en la Comunidad Autónoma de Andalucía. Adreño, también es un trabajador que se somete a turnos. Que trabaja por turnos, enturnado.

adria-

Quiere decir que procede del mar. Marinero. Es el nombre de un asteroide (143). Se nombró así en honor al Mar Adriático.

adriana

Es un nombre de mujer de origen latino y significa la que proviene del mar o venida del mar.

adrián

Es un nombre de Varón de origen latino. Significa el que viene del mar. Variante Adriano.

adrimar

Quiere decir destituir o despojar de un cargo o propiedad, expropiar. También en aproximar, reunir, juntar. Ya es de muy poco uso.

adry

Quiere decir que procede de Adria un lugar italiano, cerca a Venecia. Relativo a Adria. Adriana. nombre latino que significa que procede del Mar, que es originaria de Adria. También significa negro mate, oscuridad, oscuro. En Colombia, manera cariñosa y familiar de llamar a Adriana.

ads

Es una raíz en Sistemas que significa Authorized Digital Sellers (ads.txt) y que en español es Vendedores Digitales Autorizados. Esta es una iniciativa de la Agencia de Publicidad Interactiva (IAB) para eliminar la piratería o el plagio y mejorar la transparencia en la publicidad programática.

adsidela

En la antigua Roma, mesa de sacrificios. Ara, altar o piedra de sacrificios. Esta palabra es utilizada en portugués.

adsir

adsir está incorrectamente escrita y debería escribirse como ADSUR siendo su significado:
Creo que la pregunta es sobre ADSUR. De ser así es la sigla de Asociación para el Desarrollo Rural de la Sierra Sur de Jaén SUR es

adulaciones

Son las acciones propias de un adulator. Es sinónimo de halagos, lisonjas, alabanzas, elogios, loas, lambonerías.

adularia

En Geología es una variedad de feldespato, transparente y por lo general incoloro. Es el nombre de una variedad transparente de ortoclasa, que se cristaliza curiosamente a bajas temperaturas. También se conoce como piedra luna, piedra de la luna u orotosa.

adulón

Persona que se sobrepasa en alabanzas. Adulador en exceso. Lisonjero, lambiscón. Clase de tambor en República Dominicana.

adulterada

Significa que ha sido cambiada su estructura o composición original. Que a sufrido cambios o reformas que alteran su calidad. Quiere decir modificada, cambiada, falsificada, falseada, imitada, alterada.

adultes o adulez

Lo indicado es adulez. Hace referencia a la edad adulta o madurez.

adurir

Quiere decir someter a un calor intenso, abrasar, asar, quemar, tostar, achicharrar.

adustiva

Cualidad de adusto. Que puede adurir. Significa rígida, áspera, violenta. También significa que tiene la cualidad de abrasar, asar, quemar, someter a los efectos del fuego excesivo. Quemante, abrasadora.

adusto

Persona de difícil trato. También significa inflexible, severo, rígido, estricto, serio, señudo. Hosco, insociable, huraño, esquivo, arisco. Malajeta, malacaroso.

adúes

Plural de adú. En Ecuador amigazo, carnal, gran amigo, pana, parce.

advaita

Es un término en Sáscrito. Quiere decir no secundidad o no dualismo. Es una doctrina del Hinduísmo que promueve la existencia de un ser unido a la totalidad de seres existentes. Unión del ser que percibe y lo percibido (entorno).

advenediza

Quiere decir que llega y se instala. Que toma posición en un sitio, habiendo llegado de otro lugar. Significa que ingresa sin haber sido invitado o sin autorización. Que ingresa, entra o llega sin permiso. Extraña, intrusa, forastera. Persona que ingresa donde no ha sido invitada, colada, foránea, ajena, curiosa, desconocida, entrometida o entremetida.

advenedizo

Significa que ingresa sin haber sido invitado o sin autorización. Que ingresa, entra o llega sin permiso. Extraño, intruso,

forastero. Persona que ingresa donde no ha sido invitada, colado, foráneo, ajeno, curioso, desconocido, entremetido o entremetido.

advenimiento

Tiempo de espera. Adviento. Venida, arribo, aparición o llegada (especialmente de algo importante y esperado). Momento solemne en el que un Sumo Pontífice asume su autoridad religiosa o cuando un rey asume al trono y empieza a gobernar. Ascenso, subida. Asumir un cargo, tomar posesión.

adventicia

Quiere decir adicional, fortuita, casual, accidental. Que se produce, aparece o genera de una manera que no es natural. Que no es natural o habitual. Agregada, adicional. Tipo de raíz que no se origina en la radícula del embrión, sino en otra parte de la planta, como por ejemplo en los nódulos del tallo (Botánica).

adventicio

Quiere decir adicional, fortuito, casual, accidental. Que se produce, aparece o genera de una manera que no es natural. Que no es natural o habitual. Agregado.

adventista

Quiere decir que espera la próxima o segunda venida o llegada (referido a la segunda venida de Jesucristo). Es el nombre de una de las iglesias o congregaciones de la religión cristiana protestante. Fue fundada en Battle Creek, Estado de Michigan, en Estados Unidos.

adverbios con r

Deben existir muchos. Por el momento me acuerdo de algunos adverbios de modo: regular, recio, responsablemente, religiosamente (y muchos más que empiecen por r y terminen en mente). También recuerdo dos adverbios de tiempo: recién, repente.

adversidad

Situación poco favorable o desfavorable. Contrario a lo que se desea o se necesita. Contrariedad, obstáculo, infortunio, desventura, contratiempo, fatalidad, calamidad, tragedia, desgracia.

advertencias

Es la acción de advertir. Es sinónimo de Indicaciones, observaciones, avisos, consejos, exhortaciones, apercibimientos, amenazas, amonestaciones, sugerencias.

adviento

Quiere decir tiempo de espera. Es un tiempo que en las iglesias cristianas y en especial la católica precede a la Navidad. Está conformado por los últimos 4 domingos antes de la natividad (un mes).

advírtelo

Es una inflexión de advertir. Quiere decir avisar, observar, indicar, aconsejar, amenazar, exhortar, conminar, amonestar, apercibir.

advocaat

Es el mismo sabajón. Es una bebida fuerte y densa, común en Bélgica y Holanda. Advokaat, sabajón.

adyacente

Quiere decir que está muy cerca, pegado, al lado, contiguo o enseguida. Que se encuentran en contacto por uno de sus lados, límites o extremos. Cercano, contiguo, próximo, inmediato, vecino, limítrofe. Colindante.

aegila

Ciudad antigua de Laconia, famosa por su templo a Démeter, diosa de la Agricultura. Nombre de una isla y ciudad antigua de Grecia, También se conoce como Égila o Anticitera.

aegina

Es el nombre de una isla griega situada en Golfo de Sarónica. También es llamada Egina.

aegle

En Botánica es el nombre de un género de plantas de la familia Rutaceae. Son solo tres especies y la más representativa es el membrillo de Bengala.

aegyptius

Es el género taxonómico de unas aves conocidas como buitres negros europeos. La única especie que existe en este género es la *Aegyptius monachus*. Su envergadura con alas extendidas puede llegar a 2,5 metros.

aelo

AELO es una sigla médica que significa Anti-Estrepto Lisina O, que es una forma de medición de anticuerpos anti-estreptococo betahemolíticos del tipo A. La bacteria estreptococo produce una enzima llamada estreptolicina O, que destruye los hematies. En inglés la sigla es ASLO /Anti-streptolysin O).

aelurodon

Quiere decir con dientes que trituran huesos. Era un tipo de perro o cánido prehistórico que vivió en el Plioceno y el mioceno. Eran supremamente feroces e hipercarnívoros.

aemilia

Aemilia es el nombre de un asteroide (159). También es válido Emilia. Es el nombre en latín de un Buque de la Armada de Nederland, que participó en la Batalla de Las Dunas (1639). Nombre de una sacerdotiza Virgen Vestal en la Mitología Romana. Era quien cuidaba el fuego de la Diosa Vesta. Nombre de una Región Augustea de Italia. Nombre de Antigua Médica Romana que publicó libros sobre Ginecología y Obstetricia (Aemilia Hilaria). Nombre de Antigua Vía Romana (Vía Aemilia), que unía a Piacenza, Fidenza, Parma, Reggio, Módena, Bolonia, Imola y Rímini (todas ciudades antiguas de origen romano). Fue construida por orden del Cónsul Romano Marco Emilio Lépido.

aena

En España es la sigla de Aeropuertos Españoles y Navegación Aérea. Es una empresa pública que gestiona los aeropuerto de España.

aeolia

Es lo mismo que Eolia o Eólida. Nombre de una mítica isla flotante de la Odisea. Nombre de una antigua región del Noroeste de Anatolia (hoy Turquía) y algunas Islas del mar Egeo. En la mitología griega nombre de una hija de Amitaón. Era esposa de Calidón, con quien tuvo dos hijas, llamadas Epicasta (o Epicaste) y Protogenia. Nombre de un asteroide.

aereanautiva

aereanautiva está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Aeronáutica" siendo su significado: </br>El término correcto es Aeronáutica. Es la entidad encargada en Colombia de la Navegación Aérea, del transporte aéreo.

aerícola

En Biología hace referencia al organismo que se encuentra, vive, se desarrolla o se desplaza en en aire. Que requiere del aire o del oxígeno para vivir. Es lo mismo que aerobio.

aerodino

Vehículo volador, aeronave. Vehículo más pesado que el aire que puede volar gracias a su diseño y a que sus propios mecanismos le permiten generar la sustentación. Avión, helicóptero, cohete, dron.

aeroevacuación

Es un tipo de evacuación que se hace por vía aérea o por el aire, en la que podrían utilizarse aviones, globos, helicópteros y hasta cables. En el caso del uso de helicópteros se puede llamar helicoportada o helicotransportada. Sacar en aviones o helicópteros las víctimas de una catástrofe.

aerofobia

Quiere decir miedo exagerado al aire o al viento. También puede significar miedo extremo a volar.

aerogeno

El término correcto es aerógeno. Es un término utilizado en Biología. Quiere decir que produce o genera gas.

aerolito

Es todo cuerpo celeste que cae a la tierra y que muchas veces se desintegra en la atmósfera. Por lo general son rocosos y hacen parte de cuerpos celestes mayores que se han desintegrado. Etimológicamente quiere decir roca que surca el aire o la atmósfera.

aeromédico

Es un médico que hace parte en Colombia de las patrullas aéreas, o sea médicos que además pueden ser pilotos o que se asocian con ellos para prestar servicios médicos en sitios remotos con acceso por vía aérea y que pueden prestar este servicio en pleno vuelo.

aeromozo

Es una de las formas de llamar a un auxiliar de vuelo varón. Azafato, cabinero, tripulante.

aeronautes

Quiere decir que vuela por los aires, tripulante, navegante. Es un género de aves de la familia Apodidae. Se les conoce comúnmente como vencejos. También en algunas partes les dicen avioncitos.

aeronavegable

Quiere decir que puede ser conducido, dirigido o manejable a través del aire. Que se puede mover o navegar por el aire. Nave que se mueve por el aire (globo, dron, dirigible, avión).

aeronavegación

Quiere decir navegación aérea, vuelo. Desplazamiento en el aire mediante el uso de naves de diferentes tipos.

aeronavegante

Persona que dirige una aeronave o avión. Puede ser sinónimo de piloto. Persona que maneja o pilotea un globo aerostático. Tripulante, aeronauta..

aerosoles

En ingeniería ambiental, un aerosol es un coloide con partículas sólidas o líquidas combinadas y suspendidas en un gas y envasados a presión. Para aplicarlos el gas se expulsa a presión al obturarlo.

aerosulfatar

Etimológicamente quiere decir saturar el aire de azufre. Llenar el aire o el ambiente de gases con olores no deseables o desagradables. Tiorizar, cambiar el Oxígeno por Azufre. Puede considerarse como una forma sutil de decir pear. También de manera coloquial es llenar un ambiente de sarcasmos, ironías o sátiras. Crear un ambiente o aire enrarecido. Azufrar.

aerógeno

Quiere decir que produce aire, que genera viento, que abanica, que produce gases.

aesculapia

Nombre de un asteroide (1027). También ha sido llamado Esculapio o 1923 YO, por los astrónomos. Dedicado a Esculapio el dios de la Medicina y la Curación entre los Romanos, también llamado Asclepio. Esculapia.

aeternitas

En la Mitología Romana es la personificación de la Eternidad. Es un término en Latín que significa Eternidad, tiempo infinito. Era confundida con el Tiempo. Continuidad, permanencia, infinitud, inmortalidad. Es el nombre de una banda musical metal alemana. Nombre de un asteroide (446).

aeternum

Es una palabra en latín que quiere decir siempre, eterno.

aetes

aetes está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Eates." siendo su significado: </br>El término correcto es Eates. Era el nombre de un Rey de Cólquida en la Antigua Grecia (hoy es territorio de Georgia), hijo de Helios y hermano de Circe y Parsifae. Uno de los personajes principales en la historia de Los Argonautas y el vellocino de Oro.

aethomus bocagei

El término correcto es Aethomys bocagei. Es el nombre de un pequeño roedor, que solo se encuentra en Congo y Angola. Es una especie de ratón de matorral o de sabana.

aethusa

En Botánica es el nombre de un género de plantas de la familia Apiaceae. Tiene una sola especie y es tóxica. Se conoce como cicuta menor, perejil perro, apio perro. Es de flores venenosas. Su nombre científico es Aethusa cynapium. Tiene usos homeopáticos. En Astronomía es el nombre de un asteroide (1064), que inicialmente fue

denominado como 1926 PA por los astrónomos.

aëria

Quiere decir aire (uno de los 4 elementos básicos de la naturaleza). Es el nombre de un asteroide. Inicialmente tuvo la designación de 1893 AE.

afacia

El término correcto es afaquia. Es un término usado en medicina para designar la ausencia de cristalino en el ojo.

afamado

Quiere decir personaje, que tiene mucho reconocimiento, celebridad, que tiene fama. Célebre, famoso, prestigioso, ilustre, popular, insigne.

afanado

Persona que vive de afán a toda hora. Presuroso, febril, apresurado, rápido, acosador, raudo.

afanar

Quiere decir apurar, acosar, apresurar, exigir mayor rapidez, dedicación, empeño, esmero o velocidad en lo que se está haciendo, preocuparse, alivianar, aligerar.

afanarnos

Es una inflexión de afanar. Significa acosar, apurar, preocuparse. Sentir afán, ansia, anhelo, deseo, ambición, aspiración. Acelerar, apresurar, caminar más rápido, ir más de prisa.

afanarse

Es la acción o efecto de sentir afán. Sentirse ansioso, anhelante, ambicioso, deseoso. Tener aspiraciones, pretensiones, esforzarse, preocuparse.

afaquia

Es un término Médico para designar la falta o ausencia del cristalino en un ojo.

afar

Es el nombre de una región de Etiopía. Es de gran importancia geológica, pues allí se presenta la separación de los continentes Asiático y Africano. Es el nombre de una Depresión en esa misma zona, donde hay varios lagos salados de origen tectónico. Hace parte de los territorios de Eritrea, Etiopía y Yibuti. También se llama Triángulo de Afar. Afar, es también el nombre de un pueblo o étnia muy antigua asentada en esa región y también el nombre del idioma que hablan. La zona también es llamada Afaria. Es una zona rica en restos fósiles de homínidos y muy afectada por el calor y la sequía.

afarroso

Es una palabra en lengua Euskera que significa afortunado, suertudo.

afasia

En Medicina es el nombre de un trastorno que consiste en dificultades para el habla, trastorno en la comunicación oral.

Es un padecimiento de orden neurológico.

afayaivu

No es una palabra del idioma español sino de la lengua Zulu. Significa Agradable.

aferrarse

Es la actitud de agarrarse y tratar de no desprenderse de algo. Quiere decir agarrarse firmemente sin la intención de soltar. Agarrarse, asirse, cogerse, retener, aprisionar.

aféresis

Quiere decir extraer, sacar, sustracción, resta, supresión o amputación. Es una palabra de origen griego. En Medicina es la sustracción de uno de los componentes de un fluido (por ejemplo extraer plaquetas de la sangre). En Lingüística es la supresión de una o varias letras en una palabra. Palabra recortada.

affair

Es una palabra del idioma inglés. Tiene origen en el idioma francés (affaire). Quiere decir asunto, cuestión, caso, negocio. En español también le damos el significado de aventura, amorío temporal y es aceptado como afer.

afganistán

Es una palabra que significa Tierra de afganos, en Dari, Pastún, Iranio y Persa. A su vez afgano, quiere decir jinete o el que ama los caballos. Es el nombre de un país del Centro Sur de Asia, que no posee salida al mar y cuya capital es Kabul.

afgano

Quiere decir jinete, que monta a caballo o que cabalga por las llanuras. Es el gentilicio de quienes son oriundos de Afganistán. Relacionado con Afganistán.

afiane

Afiane es un nombre y un apellido de origen árabe. Existe en Francia, Argelia y Marruecos. Lo curioso es que es utilizado indistintamente como nombre por hombres y mujeres.

afianzada

Quiere decir bien adherida, agarrada, anclada, consolidada, asegurada, fortalecida. Reforzada, apuntalada. Inflexión de afianzar, que significa asegurar, fortalecer, consolidar, apuntalar, afirmar, reforzar.

aficanismo sambumbia

Quiere decir aguado, insípido, aclarado o rebajado con agua. También significa diluido, desleído, disuelto. Partido en pedazos muy pequeños, macerado, triturado.

aficción

La palabra aficción, no existe en el idioma español.

Existen las posibilidades de que pretendan preguntar por Afición o Aflicción.

La primera, Afición, hace referencia al gusto o hobby que tiene una persona. Inclínación, tendencia, afecto, apego.

La segunda, Aflicción, es la pena o dolor que se siente por una pérdida o desilusión. Tribulación, dolor, pesar, desconsuelo, congoja, amargura.

afieltrado

Quiere decir que tiene las características del fieltro. Puede significar que es suave al tacto, también que no se rasga fácilmente, que no se desgarran. Textil no tejido.

afilador

Piedra o elemento que se utiliza para afilar cuchillos o navajas. Persona que tiene por oficio afilar cuchillos. Amolador. Nombre de una canción tropical del Grupo Carabo. Nombre de un Tango interpretado por Agustín Magaldi.

afiladora

Correa impregnada de grasa, que sirve para asentar, suavizar o afinar el filo de los cuchillos o las navajas. Afilón, chaira. afilador. Nombre que se da a los aparatos que se emplean para afilar toda clase de instrumentos.

afiliarse

Quiere decir inscribirse, asociarse, incorporarse, unirse, adherirse.

afinaciones

Acciones o efectos de afinar. Significa dar el tono apropiado de cada nota a cada una de las cuerdas.

afincarse

Quiere decir aferrarse, agarrarse con fuerza, asentarse, residir, instalarse, acomodarse, establecerse, avecindarse, radicarse, fijarse. Tomar posesión o domiciliarse en un lugar definido.

afipita

Recaudador de impuestos en Argentina, persona que labora en la AFIP. que es la Administración Federal de Ingresos Públicos. Por extensión se le dice así al agiotista o usurero.

afín coincidente

Afín, coincidente, son sinónimos de análogo, parecido, allegado, pariente, semejante, similar.

afleo

Afleo es un término utilizado en Botánica para denotar la carencia de corteza en el sistema caulinar (rizomas y tallos) y radicular de las plantas.

afligen

Es una inflexión de afligir o afligirse. Quiere decir entristecerse, apenarse, apesadumbrarse.

afligido

Quiere decir triste, infeliz, desdichado. Que padece de una aflicción. Que lo afecta un dolor o una pena en el alma. Acongojado, desventurado.

afligido malgeniado

Afligido quiere decir triste, acongojado y malgeniado quiere decir bravo, rabioso.

afuentes

Plural de afluente. Quiere decir corriente de agua que desemboca o vierte sus aguas en otra mayor. Que corre, que fluye. Tributario.